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Veracruz vive un gran 
momento turístico: 
Rocío Nahle García 
La gobernadora participó en la inauguración del  
Tianguis Turístico, el primero de carácter binacional 
en Baja California, México y California, Estados Unidos 
desde donde destacó que Veracruz está de moda. 

Refrendó su respaldo a la política turística de la  
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el compro-
miso de trabajar en unidad para alcanzar la meta de  

posicionar al país como el quinto más visitado del  
mundo hacia 2030 mediante la prosperidad compartida. 
Veracruz se proyectará en este importante escaparate 
internacional ante una afluencia diaria estimada en 
10 mil personas y mil 700 compradores de mil 154  
empresas, que visitarán el Baja California Center del 28 
de abril al 01 de mayo. P.7A

Hallan cuerpo 
descuartizado en 
Álamo Temapache 

EU anuncia acuerdo con  
México por Tratado de Aguas

Sheinbaum destaca contribución 
de migrantes a la economía de EU

Cambian ruta para el  
“Carnaval Tuxpan 2025” 

Ancelotti dejará al Real  
Madrid para ser DT de Brasil 
El actual técnico del Real Madrid, el italiano Carlo Ancelotti, dejará el banco del  
equipo blanco para convertirse en el próximo seleccionador de Brasil, aseguran 
este lunes varios medios en España.

“Carlo Ancelotti ya ha alcanzado un acuerdo con la Confederación Brasileña de 
Futbol (CBF) para hacerse cargo de la selección de Brasil una vez finalice su etapa en 
el club blanco”, señala en primera plana de su página de internet el diario deportivo 
madrileño Marca. P.1M

El gobierno de México acordó entregar agua de los 
embalses internacionales a Estados Unidos para 
saldar la deuda que tiene con ese país derivada de 
un tratado de 1944, informó el subsecretario de  
Estado, Christopher Landau. P.4B

La Presidenta Claudia Sheinbaum destacó que 
las mexicanas y los mexicanos que viven en EU  
contribuyen de manera importante a la economía  
estadounidense puesto que solo el 20 por ciento de 
sus ingresos son enviados en remesas a México. P.6B

El alcalde Dr. Jesús Fomperoza Torres y el Comité 
de Carnaval Tuxpan 2025 informan que, debido a 
los trabajos que realiza CAEV y SIOP en el bulevar, a 
la altura de la calle Morelos, se tomó la determina-
ción de cambiar la ruta de los paseos. P.1B

La noche de este lunes se registró una  
intensa movilización de fuerzas policiacas 
en el municipio de Álamo Temapache, 
luego del hallazgo de un cuerpo  
descuartizado sobre una carretera  
municipal, a la altura de la agencia  
cervecera La Corona. P.1NR
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Masivo regreso a clases 
en Poza Rica tras el 

receso de Semana Santa

Ciudadanos denuncian la 
formación de un posible 

socavón en la colonia Laredo

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz 

Este lunes más de 42,000 
estudiantes, de todos 
los niveles educativos, 

abarcando desde la educación 
básica hasta las instituciones 
de enseñanza superior y 
los centros de capacitación 
laboral, regresaron a las aulas.

El receso, que se extendió 
del 14 al 25 de abril, brindó 
a alumnos, maestros y 
personal administrativo la 
oportunidad de desconectar 
de la rutina académica 
y disfrutar de diversas 
actividades familiares, 
culturales y de esparcimiento, 
dentro y fuera de la región. 

Desde tempranas horas 
de la mañana, las principales 
vialidades de la ciudad 
registraron un incremento 
en el flujo vehicular, 
principalmente en las zonas 
aledañas a las escuelas. Padres 
de familia acompañaron a sus 
hijos, asegurándose de que 

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz 

Vecinos de la colonia 
Laredo denunciaron 
la formación de 

el retorno a las aulas fuera 
seguro y organizado.

En las puertas de los 
colegios, directivos y personal 
docente dieron la bienvenida 
a los estudiantes, mostrando 
entusiasmo por el reinicio 
de las actividades académicas 
y el cumplimiento de los 
planes de estudio establecidos 
para el presente ciclo escolar.

La Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV) 
había emitido con antelación 
las indicaciones para el 
retorno a clases, exhortando 
a las instituciones educativas 
a garantizar un ambiente 
propicio para el aprendizaje 
y a retomar las actividades 
curriculares de manera 
gradual y efectiva. 

Se espera que en los 
próximos días las dinámicas 
escolares se normalicen, con 
la implementación de los 
contenidos programáticos 
y la continuidad de los 
proyectos educativos en todos 
los niveles.

se llevó a cabo hace 
relativamente poco tiempo, 
no resistió el flujo constante 
de vehículos y las recientes 
condiciones climáticas. Los 
residentes manifestaron 
su sorpresa e indignación 
ante la fragilidad de la obra, 
cuestionando la calidad de 
los materiales empleados 
y la supervisión durante el 
proceso de construcción.

La situación ha generado 
incertidumbre, ya que 
temen que el socavón pueda 
expandirse y ocasionar 
accidentes de mayor gravedad, 
pues la ubicación de este 
nuevo hundimiento agrava 
aún más la situación, ya que 
se encuentra en una zona 
de alta afluencia vehicular y 
peatonal. 

Ciudadanos exigen la 
pronta reparación del socavón 
y una revisión exhaustiva 
de las obras de drenaje 
recientemente realizadas en 
la zona para evitar futuros 
colapsos, ya que subrayan  
que la seguridad de los 
habitantes y la continuidad 
de las actividades cotidianas 
en esta importante área de 
Poza Rica dependen de una 
respuesta rápida y eficiente 
por parte de las autoridades 
competentes.

un posible socavón en la 
intersección de las calles 
Naranjo y Reforma. El 
hundimiento, provocado 
por el colapso de una tapa de 
drenaje sanitario, ha generado 

preocupación y alarma entre 
los vecinos y comerciantes 
del área, quienes señalan 
la reciente construcción 
de la infraestructura ahora 
deteriorada. 

Vecinos indicaron que 
la repentina formación 
de este hoyo representa 
un peligro inminente 
tanto para peatones como 
para automovilistas que 
circulan diariamente por 
esta importante vialidad, en 

donde además se localiza la 
escuela primaria Concepción 
Fuentes, a la que  diariamente 
acuden cientos de niños y 
padres de familia, así como 
el área de urgencias del 
Hospital de zona número 
24 del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), un 
centro médico vital para la 
región. 

Según testimonios 
recabados en el lugar, la tapa 
de drenaje, cuya instalación 
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Aprueban Jornada de 
Capacitación en Seguridad para 
la Primera Infancia en Poza Rica

Taxistas condicionan el servicio 
como medida de presión para 
aumentar tarifas en Poza Rica

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz     

En un ejercicio 
de participación 
ciudadana, el alcalde 

Fernando Luis Remes 
Garza, junto con su cuerpo 
edilicio, encabezó un cabildo 
abierto donde se sometió a 
consideración y finalmente 
se aprobó la realización de 
una trascendental Jornada 
de Capacitación en materia 
de seguridad para padres de 
familia y servidores públicos, 
que busca fortalecer las 
capacidades de respuesta y 
prevención en el cuidado 
de los menores de edad, 
especialmente aquellos 
que asisten a guarderías 
y jardines de niños en el 
municipio.

La propuesta fue 
presentada para su análisis 
por la regidora Martha 
Irene Vargas Álvarez, 
quien resaltó la apremiante 
necesidad identificada en 
los preescolares de la región. 
Vargas Álvarez enfatizó 
que la petición surge de 
la comunidad educativa, 
buscando dotar al personal 
de las herramientas y 
conocimientos prácticos 
esenciales para garantizar 
la seguridad integral de 
los niños de 0 a 6 años que 
permanecen en estos centros 
de atención infantil durante 
sus jornadas. 

Durante el desarrollo del 
cabildo abierto, la relevancia 
de esta capacitación fue 
reforzada por la participación 
activa de ciudadanas 
comprometidas con el 
bienestar infantil. Claudia 
Lizbeth Blanco Carballo, 
Claudia Ponce y Michelle 
Abril Salas tomaron la 
palabra para destacar la 

crucial importancia de 
que tanto padres como 
servidores públicos cuenten 
con la formación necesaria 
para responder de manera 
oportuna y efectiva ante 
cualquier eventualidad que 
pueda poner en riesgo la 
integridad de los menores. 

Tras el análisis y debate, 
el punto fue sometido a 
votación, obteniendo la 
aprobación unánime por 
parte de todos los ediles 
presentes, así como del 
alcalde Fernando Luis Remes 
Garza y la síndica única, 
reflejando el compromiso 
de la administración 
municipal con la protección 
y el desarrollo integral de 
la primera infancia en Poza 
Rica. 

Con la aprobación 

unánime en el cabildo, se da 
luz verde a la organización y 
ejecución de esta importante 
Jornada de Capacitación. Se 
espera que en los próximos 
días se den a conocer los 

detalles logísticos, las fechas 
y los contenidos específicos 
que se abordarán durante las 
sesiones dirigidas a padres  
de familia y servidores 
públicos.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz      

Como medida de 
presión para lograr 
un incremento en las 

tarifas del pasaje, trabajadores 
del volante en su modalidad 
de taxis han comenzado a 
brindar el servicio de forma 
condicionada, afectando 
directamente a los usuarios 
del transporte público.

Un caso claro se presenta 
en la ruta 20 de Noviembre–
Mollejón, donde los 
conductores únicamente 
realizan el recorrido desde 
Mollejón hasta la glorieta del 
reloj, ubicada sobre el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, sin 

llegar al centro de la ciudad. 
Los pasajeros que desean 
continuar hasta esa zona 
deben abordar otro taxi y 
pagar un segundo pasaje, lo 
que incrementa su gasto a por 
lo menos 24 pesos.

Además, se ha detectado 
que en distintas rutas los 
choferes colocan únicamente 
el letrero de "LIBRE", sin 
especificar su destino, y 
cobran tarifas elevadas 
por cada carrera o “dejada 
especial”, generando largas 
filas de personas en espera 
de un servicio que no 
cumple con las condiciones 
habituales.

Los usuarios han 
expresado su inconformidad 

ante estas prácticas abusivas 
y consideran que las 
autoridades del transporte 
deben intervenir de manera 
inmediata. Exigen que se 
apliquen sanciones a los 
concesionarios y que se 
obligue a los choferes a 
ofrecer un servicio digno 
y respetuoso de las tarifas 
establecidas.

Esta problemática ha 
generado gran molestia entre 
los habitantes de la ciudad 
petrolera, quienes dependen 
diariamente de este medio de 
transporte para acudir a sus 
centros de trabajo, escuelas y 
otras actividades, y que hoy 
ven afectada su economía y su 
movilidad.
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ADRIÁN MENDOZA    
Tihuatlán, Veracruz

La Magistrada del 
Tribunal Electoral 
de Veracruz, Tania 

Celina Vázquez Muñoz, 
manifestó ayer en la tarde, 
que el reto más grande es 
que los candidatos trabajen 
de manera limpia y honesta, 
pero, sobre todo, que hagan 
campaña acorde a los 
principios de legalidad, 
como lo mandan las leyes 
en el próximo proceso 
electoral a efectuarse el 
primero de junio de 2025.

A escasas horas de 
iniciar las campañas para 
el proceso electoral, a 
partir de las 00:000 horas 
de este martes, dentro de 
su recorrido por los dos 
distritos de la entidad, 
afirmó que por primera 
vez en la historia de este 
país, la ciudadanía tendrá 
la oportunidad de acudir a 
las urnas a elegir a jueces 
y magistrados, en todas las 
materias, a fin de que exista 
una correcta organización 
de los procesos a través del 
Plan Integral, que durará 
30 días, esto de acuerdo 
a las disposiciones del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE). 

“De ahí que, las 
propuestas es dar a conocer 
las materias de campaña, 
donde el reto es lograr 
conocer a las personas que 
van a ocupar dichos cargos 
y que la población tenga 
idea de quienes van en la 
materia civil, penal, la corte, 
colegiados y el Tribunal 
Superior de Justicia, así en 
la materia electoral, pero 
especialmente de quienes 

Manifiesta que el reto es tener un acercamiento con jóvenes hacia las urnas

Incierto el panorama ante el rumor que finalmente 
fueron cesados 

ADRIÁN MENDOZA     
Tihuatlán, Veracruz

En la escuela primaria 
José María Morelos 
y Pavón de cabecera 

municipal, ante el inicio de 
clases luego de concluir las 
vacaciones de Semana Santa, 
sin duda al interior se vive 
un panorama incierto ante la 
falta de maestros, de los cuales 
se rumora que finalmente 
fueron cesados.

A pesar de la toma de las 
instalaciones por un grupo 
de padres de familia, además 
de la supervisión escolar 
zona 066, la investigación 

Difunde el Tribunal Electoral 
perfil de candidatos  

Tanto de jueces a magistrados

Iniciaron clases 
sin maestros 

serán esas personas que 
estarán ocupando esos 
cargos importantes”, 
resaltó.

Para esto durante este 
proceso, existirá una 
exhaustiva fiscalización de 
los presupuestos de gastos 
para los aspirantes a ocupar 
dichos cargos, no obstante, 
dijo que las actividades de 
campaña, serán a través 
de las redes sociales, por 
lo que busca concientizar 
al electorado para que 
participen, especialmente 
al sector de adultos mayores 
y la comunidad indígena.

Sostuvo que los 
jueces y magistrado son 
quienes llevan a cabo las 
resoluciones de los asuntos 
considerados por parte de 
la justicia como; los juicios 
sucesorios, de alimentación, 
divorcios, juicios penales, 
así como a quienes se le 
violaron sus derechos 
políticos-electorales; “es 
importante que sepan que 
ellos, son los árbitros de 
las materias existentes en 
materia judicial mexicano.

Celina Vázquez Muñoz, 
finalizó diciendo que, 
a la par de la elección 
de candidatos a las 
alcaldías, existirán 10 
boletas electorales, de los 
candidatos a dichos cargos, 
de ahí la importancia que 
la sociedad los conozca 
a quienes ocuparán 
esos cargos, buscando la 
experiencia, la preparación, 
la trayectoria, su integridad, 
ética profesional, sus 
valores y su desempeño o 
trayectoria profesional, 
para cuando sean elegidos 
todos tengan una idea sobre 
quien otorgar el voto.

sobre maltrato infantil y 
otras anomalías fluyeron 
de manera rápida con la 
suspensión de los docentes, 
un intendente, además de la 
directora Claudia Arely Ortiz 
Gallegos.

Hoy los más de 300 
alumnos del plantel educativo 
ingresaron de manera normal 
a las instalaciones para cubrir 
el tiempo establecido de 8 
de la mañana a las 12 del 
mediodía, sin embargo, solo 
dos maestros trabajan con 
varios grupos, lo que permite 
un atraso educativo, aseguran 
integrantes de la sociedad de 
padres de familia.

Mencionan que, ahora 
no es tanto los movimientos 
de presión, sino la ausencia 
de maestros que cubran 
al 100% todos los grados 
en la escuela primaria, los 
planes de estudio y a la vez la 
conclusión sin problema del 
ciclo escolar 2024- 2025.

Agregan, estarán muy al 
pendiente de los resultados 
de la investigación y a la vez 
la respuesta favorable, donde 
lo único importante es la 
educación de calidad de sus 
hijos, principalmente los 
que habrán de concluir el 
nivel primaria con el fin de 
ingresar a la secundaria. 



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Desde el primer 
minuto del 29 de abril 
de manera formal 

arrancan las campañas de 
los candidatos de diversos 
partidos políticos, quienes 
buscan la presidencia 
municipal.

Ante ello de manera 
formal la abanderada de 
Morena Mirta Idalia inicia 
campaña en punto de las 4 de 
la tarde en el parque Benito 
Juárez, donde acompañada 
de la militancia hará un 
recorrido hacia su casa de 
campaña.

Por su parte el abanderado 
del PAN, Amado Guerrero 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Como parte de las 
acciones preventivas 
que realiza la Secretaría 

de Seguridad Pública en el 
estado, en Tihuatlán diversas 
instituciones y delegaciones 
del transporte público en la 
modalidad de taxis, vienen 
contribuyendo en la difusión 
del programa y aplicación 
Mujer Alerta.

En la mayoría de las 
unidades de alquiler tanto de 
las rutas locales y foráneas, 
los trabajadores del volante 
apoyan la seguridad de las 
mujeres, orientándolas y a la 
vez protegiendo de cualquier 
acto de violencia.

Líderes de taxistas 
coinciden que, para esto vienen 
trabajando coordinadamente 
con Tránsito del Estado, 
Policía Municipal, Estatal y 
la Delegación Regional de 
Transporte Público.

De hecho, han formado 
parte de los operativos que 
realizan en la zona conurbada 
y cabecera municipal, 
orientando a los pasajeros que 
hacer antes o después de algún 
incidente.

Precisan que, lo más 
relevante es la instalación de 
las calcomanías, en las cuales 
se especifica cómo ingresar la 
aplicación en el celular y a qué 
números debe marcar, sobre 
todo el 911.

Concluyen de esta 
forma en Tihuatlán se viene 
protegiendo a la mujer que 
aborda un taxi u autobús, 
evitando casos de violencia 
física, verbal o psicológica.
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Formalizan lugar y hora de arranque 

Desde el primer minuto de este 29 abril inician campaña 

En cada unidad lo difunden con calcomanías 

En Tihuatlán seis 
buscarán la alcaldía 

Taxistas contribuyen 
en mujer alerta 

en punto de las 9 de la 
mañana tiene contemplado 
una caminata desde el sector 
4 Totolapa por el bulevar 
de la zona conurbada, 
también a las 3 de la tarde 
realizarán otra caminata en 
cabecera municipal, donde la 
concentración está prevista 
desde la plazoleta de San 
Francisco de Asís.

Este mismo día el 
candidato de Movimiento 
Ciudadano Raúl Hernández 
Gallardo y Erick Pérez 
Álvarez, sus responsables 
de campaña aseguran que 
realizarán lo propio con la 
difusión de sus propuestas, 
mediante un recorrido en 
varios puntos.

El candidato 

independiente Javier Caro 
tiene contemplado la 
inauguración de su casa de 
campaña sobre el bulevar 
Ejército Mexicano, todo en 

punto de las 4 de la tarde.
Será un mes de trabajo de 

los candidatos confirmados 
en Tihuatlán, quienes 
tienen la responsabilidad 

de convencer al electorado, 
quienes el domingo 1 de 

junio habrán de votar por la 
propuesta de su preferencia.
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Bitácora política
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El imperio 
de la grey

Justicia 
Accesible 
para todos

JAVIER ROLDÁN DÁVILA

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

Pues bueno, habrá que poner GPS al cencerro.

El porcentaje de asuntos que se impugna, solo el 30% de todo lo 
que dictaminan. 

Dificultades para poder entrar al Tribunal Regional Electoral. 
Siempre se debe de privilegiar la libertad de expresión.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 29.04.2025

Ahora, con la reciente 
muerte del papa 
Francisco y, la 

parafernalia resultante 
(mandatarios con lágrimas 
de cocodrilo citando la 
Escritura), en propicio, 
recurrimos al texto 

Platicamos con la 
candidata a Magistrada 
de la Sala Regional 

del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación, Tania Vázquez 
Muñoz quien aparecerá 
en la boleta electoral del 
próximo primero de junio, 
con el número 11 en la 
boleta de color melón.

Actualmente ella ya es 
magistrada en la Sala Local 
del Tribunal Electoral, pero 
ahora es candidata a pasar 
a nivel federal en la Sala 
Regional.

Esto es algo de lo que nos 
dijo en la conversación con 
el grupo de periodistas de 
los 10: “La justicia debe ser 
un reflejo de la sociedad 
que queremos construir”.

“Lo que sí es relevante 
es que cuando estás en 
la materia electoral en 
la instancia local, para 
que sepan, hay un dato 
relevante, sobre todos los 
asuntos que resolvemos, 
sólo el 30% se va a la Sala 
Regional.

Este porcentaje de 
asuntos que se impugna, 
solo el 30% de todo lo que 
hacemos, quiere decir que 
el Tribunal Local sigue 
siendo la maquila de la 
justicia local electoral de 
todo el país. El gran filtro.

Y eso que nos da, que 
a su vez hoy nos está ya 
revisando una Sala regional.

He tenido la oportunidad 
de estar en el ámbito federal, 
por ejemplo, cuando inicié 
mi carrera yo me formé en 
la federación, en materia 
civil, con el magistrado 
Avendaño; después me 
fui al Tribunal Superior 
de Justicia donde estuve 
casi 15 años en materia 
civil, constitucional, pena 
y después en materia 
electoral.

Con esa fortaleza les 
puedo decir que cuando uno 
es autoridad local, siempre 
nos va a estar revisando los 
federales y entonces cuando 
uno quiere aspirar a ser 
federal, tener la sensibilidad 
de que la autoridad local 
también es importante, no 
son tus chalanes.

Ha sido un trabajo muy 
importante, tanto que 
solamente te impugnan un 
30 % y la autoridad local, en 
cualquier materia, es la más 
cercana a la gente.

Una de las críticas que yo 
hago y lo he dicho siempre, 
la autoridad federal, hoy 
llámese Sala Regional o 
Colegiado, yo trabajé ahí 
y se los puedo decir, si 
cualquiera de nosotros, 
gente de a pie, vamos al 
Tribunal, no nos dejan 
entrar, nos dicen a qué 
vienes, que si tienes cita, te 
hacen pasar por un filtro de 
seguridad…como medios 
ustedes lo saben, cual es el 
acceso que tienen para ir 
a cubrir la Sala Regional, 

comparado con el tribunal 
Local, nos mandan el audio, 
nos mandan la síntesis, 
pueden entrar. Allá se 
está en chino, y eso en mi 
opinión, lejos de fortalecer 
a la justicia federal, la aleja 
de la gente.

Por eso creo que es 
importante la sensibilidad 
de haber estado en lo 
local, porque eso es lo que 
nos fortalece, es nuestro, 
es lo que tenemos como 
identidad como nación. 
La federación siempre ha 
tenido un prestigio mayor, 
no solamente por la carrera 
judicial, por las buenas 
remuneraciones, por todas 
las razones que ustedes 
saben, yo creo que sí son 
muy importantes, pero 
también déjenme decirlo, 
se hacen inaccesibles, no 
es posible, que ya parezca 
que se ya se manejan de 
otro nivel, de tal forma que 
nadie pueda presentarse, 
hablar con ellos, no se puede 
el acceso a nadie, ni siquiera 
el acceso a un tribunal.

Fueron dos asuntos 
muy interesantes, de dos 
caricaturas, que en este 
tribunal que integramos, 
resolvimos también que 
en las dos había violencia 
política, cuando la Sala 
regional lo resolvió dijo en 
un asunto que estaba bien 
y ese mismo tratamiento 
a la otra caricatura, se le 
diera el mismo tratamiento 
pero que resolviéramos 
seis preguntas, la primera 
de ellas, por ejemplo, que 
si en esa caricatura se 
evidenciaba que las mujeres 
no eran aptas para ejercer 
la política, yo les puedo 

decir que como siempre, 
soy muy respetuosa de 
las instituciones y las 
autoridades y me limité a 
dar cumplimiento.

Yo creo al final del día 
que lo más importante 
es que es muy difícil que 
hayamos dicho que algún 
medio, alguna columna, 
haya cometido Violencia 
de Genero, salvo que la 
crítica, debe ser, cuando 
uno está como funcionario 
o funcionaria, tienes que 
tolerar que escribieron que 
no les gusta tu trabajo, que 
eres una persona que no 
sabe, que desconoce, que a 
lo mejor no les gusta como 
administran los recursos 
públicos las autoridades, 
todo eso, lo pueden decir, 
lo delicado es cuando 
hablan ya de su persona o 
bien que dicen es que llegó 
impulsada por fulanito o 
bien le ponen el cuerpo de 
un animal y le cambian la 
cara. Obviamente eso ya 
atenta contra la dignidad de 
las personas.

Siempre se debe de 
privilegiar la libertad de 
expresión, ustedes lo saben, 
hasta donde el límite te diga 
cómo vas a poner el cuerpo 
de cochino en la cara de una 
mujer.

Cuatro de cada diez 
asuntos que llegan al 
Tribunal, son de violencia 
política.

Recuerda: Tania Vázquez 
Muñoz quien aparecerá 
en la boleta electoral del 
próximo primero de junio, 
con el número 11 en la 
boleta de color melón.

Esta es opinión personal 
del columnista

bíblico: “Apacentad la grey 
de Dios que está entre 
vosotros, cuidando de 
ella, no por fuerza, sino 
voluntariamente; no por 
ganancia deshonesta, sino 
con ánimo pronto”. 1 Pedro 
5:2-3.

En este contexto, 
justamente, ocurre lo 
contrario. Los mandamases 
pierden el sentido y la gente 
actúa en consecuencia.

Así pues, ante la 
inoperancia de los 
encargados de aplicar la 
ley, la grey entra en acción, 
lo que redunda en ejercer 
la justicia retributiva (ojo 

por ojo, diente por diente).
Ante la ausencia del 

Estado, la grey juzga y sí, 
además, observa desdén, 
lincha.

Los casos se multiplican.
La grey reside en la 

soberanía misma de la 
Nación, puede ser, ora 
manifestación combativa, 
ora masa vengativa, 
poderoso anonimato,  
al fin.

El tigre está suelto, 
sin embargo, todavía, no 
conoce su poder.

¿Quién contra la grey?
Esta es opinión personal 

del columnista
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Veracruz está de moda 
y vive un gran momento 
turístico: Gobernadora  

Busca Congreso ampliar atribuciones 
legales para el delito de encubrimiento

En Rosarito, muestra la riqueza artística, gastronómica, cultural, artesanal y natural del estado. 

REDACCIÓN NORESTE 
ROSARITO, BAJA CALIFOR-
NIA 

La gobernadora 
Rocío Nahle García 
participó en la 

inauguración del Tianguis 
Turístico, el primero de 
carácter binacional en 
Baja California, México y 
California, Estados Unidos 
desde donde destacó que 
Veracruz está de moda. 

Refrendó su respaldo 
a la política turística de 
la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo y el 
compromiso de trabajar en 
unidad para alcanzar la meta 
de posicionar al país como 
el quinto más visitado del 
mundo hacia 2030 mediante 
la prosperidad compartida. 

Veracruz se proyectará en 
este importante escaparate 
internacional ante una 
afluencia diaria estimada 
en 10 mil personas y mil 
700 compradores de mil 154 
empresas, que visitarán el 
Baja California Center del 
28 de abril al 01 de mayo. 

Durante el acto 
protocolario, la secretaria 
de Turismo federal, Josefina 
Rodríguez Zamora, destacó 
que México, al igual que 
Veracruz, está de moda 
gracias a un modelo de 
gestión turística más 
equitativo, inclusivo y 
sostenible.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Con la finalidad de 
incorporar en el 
Código Penal del estado 

diversas disposiciones que 
permitan ampliar las causales 
y sanciones en relación con el 
delito de encubrimiento por 
favorecimiento, la presidenta 
de la Mesa Directiva de la 
LXVII Legislatura, diputada 
Tanya Carola Viveros  
Cházaro y la presidenta de 
la Comisión Permanente 
para la Igualdad de Género, 
legisladora Astrid Sánchez 

Moguel, iniciaron los trabajos 
para el análisis de una 
propuesta de iniciativa.

Al agradecer la 
participación de autoridades 
del Poder Judicial, de 
la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos de 
Veracruz (CEDHV), del 
Instituto Veracruzano de las 
Mujeres (IVM), integrantes 
de colectivos feministas y 
especialistas en el tema, la 
legisladora Viveros Cházaro 
expresó que las aportaciones 
técnicas realizadas por cada 
una de las partes involucradas 
contribuirá a enriquecer la 
propuesta de reforma que será 

presentada en su momento 
ente el Pleno de la LXVII 
Legislatura.

En su participación, la 
diputada Astrid Sánchez 
Moguel indicó que las 
contribuciones referidas 
por los expertos y colectivos, 
serán tomadas en cuenta 
para ser estudiadas, y en su 
caso, integradas al proyecto 
de iniciativa, para que en 
un próximo encuentro, ser 
nuevamente analizadas por 
todas las partes.

“Si bien estamos avanzando 
aún hay un rezago en cuanto a 
este tema y a esta lucha que se 
viene dando durante muchos 
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años. Estamos trabajando 
de manera coordinada para 
darle voz a los colectivos y 
grupos que muchas veces 
son silenciados o segregados”, 
concluyó la legisladora.

En la reunión estuvieron 
presentes, en representación 
del Poder Judicial de 
Veracruz, el magistrado 
Esteban Martínez Vázquez;  
el secretario general de 
Acuerdos, Gerardo Escobedo 
García; el secretario de Estudio 
y Cuenta de la Primera Sala en 
materia Penal, José Iván Cruz 
Durán; el director de Asuntos 
Jurídicos de la Comisión 
Estatal de los Derechos 
Humanos de Veracruz 
(CEDHV), Miguel Ángel 
Córdova Álvarez;  la directora 
del Instituto Veracruzano 
de las Mujeres (IVM), Zaira 
Fabiola del Toro Olivares y 
vía remota del Observatorio 
Ciudadano Nacional del 
Feminicidio, Metzeri Ávila 
San Martín.

Además, integrantes 
de las colectivas Akelarre 
AC, Colmena Verde, 
Sobrevivientes de Feminicidio 
AC, Radio Defensoras, Pro 
Mujeres Veracruz, Red 
Nacional de Defensoras, 
Red Jacaranda, entre otros, 
así como asesores y personal 
administrativo del Poder 
Legislativo de Veracruz.
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Los municipios de Playa Vicente, Papantla, Tequila, Mecayapan, Tantoyuca y Benito Juárez han sido sedes de este 
ejercicio democrático encabezado por diputadas y diputados locales; Xalapa será sede el 9 de mayo próximo.

Unidad y paridad eje 
centrales del PT a nivel 

nacional: Elizabeth Morales

Continúan los foros de consulta 
en regiones de Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz  

La unidad será la clave 
para lograr los triunfos 
en los próximos 

comicios que enfrente el 
Partido del Trabajo a nivel 
nacional, señaló la diputada 
local de Veracruz, Elizabeth 
Morales García, dentro de su 
participación en el doceavo 
Congreso Nacional del 
partido del trabajo (PT). 

En el evento, encabezado 
por el dirigente nacional del 
PT, profesor Alberto Anaya 
Gutiérrez, se reafirmó el 
compromiso del partido con 
los principios de paridad 
sustantiva de género y 
respeto a la diversidad, 
pilares que fortalecen la vida 

REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz 

Diputadas y diputados de 
la LXVII Legislatura 
continúan realizando 

en distintos puntos del 
territorio veracruzano los 
foros de consulta libre, previa, 
informada, de buena fe y 
culturalmente adecuada a 
los pueblos y comunidades 
indígenas y afromexicanas de 
la entidad, para la reforma al 
Artículo 5° de la Constitución 
Política del estado.

En el municipio 
de Playa Vicente, ha 
encabezado este ejercicio 
democrático el presidente 
de la Comisión Permanente 
de Asuntos Indígenas 
y de las Comunidades 
Afrodescendientes, diputado 
Urbano Bautista Martínez; 
en Papantla, la secretaria de 
dicha Comisión, diputada 
Miriam García Guzmán; en 

democrática del país.
Morales García destacó 

que el Congreso fue espacio 
para definir la línea política 
y las estrategias del partido 
rumbo a los comicios de 
2027 en las 32 entidades 
federativas. “Con el pueblo 
todo, sin el pueblo nada; 
y el pueblo somos todos”, 
afirmó, haciendo énfasis 
en la inclusión de hombres, 
mujeres y grupos vulnerables 
en la toma de decisiones.

La legisladora 
concluyó reiterando su 
compromiso con el PT y 
con el cumplimiento de los 
lineamientos establecidos 
para alcanzar resultados 
positivos con base en la 
democracia, el respeto y la 
igualdad.

Tequila, la vocal de la misma 
instancia, diputada Dulce 
María Hernández Tepole; 
en Mecayapan, la diputada 
Naomi Edith Gómez Santos; 
en Tantoyuca, la diputada 
Imelda Garrido Alvarado, 
y en Benito Juárez se 
realizó igualmente con una 
importante participación de 
habitantes.

Tras finalizar la etapa 
consultiva de diálogo en 
las seis sedes mencionadas, 
por consiguiente, fueron 
integrados los respectivos 
Comités de Seguimiento, los 
cuales acudirán el 9 de mayo 
próximo a la sede del Congreso 
del Estado para lo conducente, 
en relación con el dictamen 
de la iniciativa de reforma al 
Artículo 5° de la Constitución 
Política del estado, presentada 
a esta Soberanía el 8 de enero 
pasado por la gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle García.

En todas las etapas 

del proceso participan la 
Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos de 
Veracruz (CEDHV), como 
órgano garante, el Instituto 
Nacional de los Pueblos 

Indígenas (INPI), como 
órgano asesor, titulares y 
representantes de distintas 
áreas de la administración 
pública estatal y el grupo 
técnico interinstitucional.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

En sesión extraordinaria 
de Cabildo, y por 
votación unánime, se 

otorgó el nombramiento 
de director de la Unidad de 
Transparencia al LAE. José 
Alberto Santiago Soto. 

Al tomarle protesta, el 
alcalde Dr. Jesús Fomperoza 
Torres le encomendó 
garantizar a la población 
el acceso a la información 
pública y cumplir con 
las obligaciones de 
transparencia del gobierno 
municipal.

Participaron en esta 
reunión la síndica única 
Lidia de Jesús Santiago 
Hernández; las regidoras 
y los regidores Amado 
Gutiérrez Lima, María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy Flores, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín y 
el Lic. Federico Zamora 
Casanova, encargado de la 
Secretaría del Ayuntamiento. 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El alcalde Dr. Jesús 
Fomperoza Torres y el 
Comité de Carnaval 

Tuxpan 2025 informan 
que, debido a los trabajos 
que realiza CAEV y SIOP 
en el bulevar, a la altura de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruzz 

Con el fin de fortalecer 
el diálogo entre la 
Cámara Mexicana de 

la Industria del Transporte 
Marítimo (CAMEINTRAM) 
y los integrantes de la 
Comisión de Marina de 
la Cámara de Diputados 
de la LXVI Legislatura, 
presidida por el Diputado 
Federal Humberto Coss y 
León Zúñiga, se celebró una 
reunión de trabajo en el 
Palacio Legislativo de San 
Lázaro.

El diputado Coss y 
León Zúñiga, manifestó su 
interés y compromiso de 
mantener abiertos los canales 

Martes 29 
Abril.2025

Año 22,  Número 8660 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

CAMEINTRAM se reunió con 
comisión de Marina en San Lázaro

Cambian ruta para el Carnaval Tuxpan 2025 

Nombran a José Alberto Santiago Soto 
como nuevo director de la Unidad de 

Transparencia del Gobierno de Tuxpan
El alcalde Dr. Jesús Fomperoza le tomó protesta en presencia de la síndica, regidores y regidoras

Desfiles serán del puente Tuxpan a la calle Francisco Murguía, 2 cuadras antes del Sector Naval

Esta sesión de 
cabildo se realizó en los 
términos establecidos en 

la Ley Número 875 de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública para 

el Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave, artículo 
11 y 132, párrafo 5.

la calle Morelos, se tomó la 
determinación de cambiar 
la ruta de los paseos por 
seguridad de participantes y 
asistentes.

En rueda de prensa se 
dio a conocer que el nuevo 
recorrido será del puente 
Tuxpan a la calle Francisco 
Murguía, dos cuadras antes 

del Sector Naval. El palco de 
honor se ubicará a la altura 
de la avenida Central, junto 
a la Escuela Secundaria 
Técnica 2.

Se contempla el uso del 
carril norte del bulevar, 
solo en el tramo del puente 
Tuxpan al hotel Courtyard. 
A partir de ahí, las comparsas 
y carros alegóricos desfilarán 
por en el carril del malecón, 
como tradicionalmente se 
hace. 

El viernes 2 de mayo el 
primer paseo de carnaval 
iniciará en el puente Tuxpan. 

El 3 de mayo partirá de 
las inmediaciones del Sector 
Naval hacia la zona centro. 

El último desfile del 
carnaval, el día 4 de mayo, 
volverá a iniciar en el puente 
Tuxpan.

Se tiene programado que 
los desfiles inicien a las 18:00 
horas. 

En el mismo evento se 
hizo la presentación de la 
Corte Real del Carnaval 
Tuxpan 2025.

de comunicación con la 
CAMEINTRAM, y trabajar 
en conjunto con la Cámara 
de Diputados, especialmente 
con la Comisión de Marina 
para hacer frente a los retos 
que demanda el sector 
marítimo de México. 

Del mismo modo, hizo 
un reconocimiento a los 
nuevos integrantes del 
Consejo Nacional Directivo 
de la CAMEINTRAM, y en 
especial al ingeniero, José 
Manuel Urreta Ortega, por 
su reciente nombramiento 
como presidente de la 
Cámara.

Por su parte, José Manuel 
Urreta Ortega celebró este 
primer acercamiento con el 
poder legislativo liderando 

a la CAMEINTRAM, donde 
tuvo la oportunidad de 
presentar su Programa de 
Labores 2025, destacando 
que existen Comisiones de 
Trabajo dentro de la Cámara 
para desarrollar cada uno de 
los proyectos del Programa.

“Varios de los proyectos 
plasmados en el Plan 
de Trabajo resultan 
indispensables trabajar en 
equipo con la Comisión 
de Marina, a fin de tener 
certeza jurídica y Estado de 
Derecho, en temas relativos 
como el desarrollo del 
cabotaje, el incentivar la 
construcción naval en el 
país, la descarbonización del 
sector marítimo-portuario, 
la participación del sector 

marítimo en el proyecto 
del Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec 
y el continuar impulsando 
1el transporte marítimo 
mediante estímulos fiscales”, 
señaló José Manuel Urreta 
Ortega.

Por su parte, diputados 
integrantes de la Comisión 
de Marina, hicieron mención 
que está abierta la Cámara de 
Diputados para escuchar y 
recibir las propuestas que el 
sector marítimo demande, 
a fin de llevar a buen puerto 
el desarrollo de la industria 
marítima nacional. 

A su vez, la diputada 
Gabriela Benavidez Cobos, 
integrante de la Comisión, 
celebró la visión de la 

Cámara por continuar 
impulsando el cabotaje 
en el país, y ofreció una 
comunicación permanente 
para atender temas como la 
descarbonización del sector 
marítimo-portuario, ya que 
el transporte marítimo es el 
modo de transporte menos 
contaminante.

Finalmente, como acuerdo 
entre la CAMEINTRAM y el 
presidente de la Comisión, 

el Diputado Coss y León 
Zúñiga, se trabajará en 
equipo mediante el 
diálogo constructivo a fin 
de impulsar propuestas 
legislativas para incentivar 
a la Marina Mercante 
Mexicana, así como otros 
intereses marítimos, lo que 
permitirá lograr el consenso 
y los acuerdos necesarios 
para llevar a buen puerto al 
sector marítimo de México.
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Liliana Gómez.

Esmeralda Hernández Barrera 

Desde que tengo 
memoria, las palabras 
han sido mis aliadas. 

Cuando era niña, solía pasar 
horas entera encerrada en mi 
cuarto, inventando mundos 
donde existían criaturas 
misteriosas bajo el agua y el 
cielo era rosa junto a las nubes 
echas de algodón de azúcar. 
Mi imaginación era un río 
desbordado, inagotable. No 
había límites: los animales 
hablaban, los héroes siempre 
ganaban y las luchas siempre 
terminaban en un final feliz.

Cada historia nacía en 
una libreta vieja, con hojas 
arrugadas y una portada llena 
de mis calcomanías favoritas. 
Usaba plumas de colores y 
dibujaba en los márgenes. 
Mis cuentos eran tan largos 
como mi entusiasmo, y no 
necesitaban otra cosa que 
mi mente y unas cuantas 
palabras para cobrar vida.

Pero el tiempo pasa. Sin 
que uno lo note, las criaturas 
extrañas nunca existieron, 
el cielo siempre ha sido 
azul, y uno mismo empieza 
a ver la vida de otra manera. 
Ahora, cuando me acuesto 
solo tomo mi celular y ya no 
escribo sobre reinos lejanos 
ni aventuras imposibles. 
Escribo sobre mí. Sobre 
los días en que el mundo 
parecía estar en mis manos y 
también sobre los días en que 
sentí que todo se me escurría 
entre los dedos.

Mis historias actuales ya 

no hablan de finales épicos 
y alegres, sino de pequeñas 
y sencillas victorias: como 
esa vez que me atreví a decir 
"no", o el momento en que 
entendí que crecer también 
significaba aprender a soltar. 
Escribo sobre los abrazos que 
extraño, los silencios que 
me duelen, las risas que aún 
resuenan en mi memoria.

A veces, mientras mis 
dedos golpean la pantalla de 
mi celular, me doy cuenta 
de que mi ¨notas¨ ahora 
eran mi refugio. Cada letra, 
cada párrafo, es un pedazo 
de alma que dejo escapar. 
Ya no escribo para inventar 
mundos; escribo para 
sobrevivir en el mío.

No sé en qué momento 
exacto cambiaron mis 
historias. Quizá fue el primer 
amor que no fue como en los 
cuentos. O aquella amistad 
que creí eterna y que un 
día se desvaneció sin avisar. 
Quizá fue cuando entendí 
que, a veces, los monstruos 
no son criaturas raras ni son 
físicamente horribles, sino 
palabras que hieren más 
que cualquier monstruo con 
garras.

Aun así, sigo escribiendo. 
No sé hacerlo de otra manera. 
Es mi forma de huir del caos 
o una forma de tolerarlo y 
entenderlo, de darle sentido 
a las pérdidas y de conservar, 
aunque sea en fragmentos, 
esos instantes felices que a 
veces el tiempo amenaza con 

“Entre la fantasía 
y la realidad”

Tras esa 
sonrisa

Alegraba a la gente con sus locuras y sus chistes, los niños corrían a 
buscarlo con una sonrisa.

Todos dejaban sus trabajos, ocupaciones y juegos para mirarlo 
hacer su acto cerca de la plaza; aquel payaso sonreía como ninguno. 

Aquella sonrisa contagiaba a quien la viera. Pero lo que no sabían 
era que el payaso lloraba todas las noches, sólo la oscuridad y la 

luna sabían la verdad. Que tras esa sonrisa ocultaba el recuerdo de 
aquel accidente donde perdió a su esposa, y también las noches 

que su padre llegaba ebrio y golpeaba a su madre con tal fuerza que 
la dejaba en un grave estado, pero ¿por qué sonríe? Era la pregunta 

que se hacía el único compañero del payaso. Un día se lo preguntó y 
éste le respondió:

-Porque está en mi mano llevar una sonrisa a quien la necesita. 
Regalarles esa felicidad que me fue negada un día. Me llena el alma 

de alegría y me satisface saber que al menos alguien es feliz.

borrar.
Sigo escribiendo porque, 

de alguna manera, sigo 
soñando. Tal vez ya no 
invento cielos de colores 
ni héroes con capas, pero 
en cada historia de mi vida 

encuentro una chispa de 
magia, una lección, una 
pequeña luz y una pequeña 
lágrima. Mi teclado, mi 
nuevo amigo desde que 
dejé ese lápiz y papel, ahora 
escucha pacientemente mis 

alegrías, mis decepciones 
y mis sueños que, aunque 
ahora más silenciosos, siguen 
latiendo fuerte.

Tal vez algún día vuelva 
a escribir sobre mundos 
de fantasía y de princesas 

enamoradas de su rey, o 
quizás no. Pero mientras 
tanto, seguiré aquí, dejando 
que mis recuerdos y mis 
emociones llenen las 
páginas, letra por letra, una 
palabra a la vez.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, acompañado 

de agentes y subagentes 
municipales, participó en el 
foro en la ciudad de Papantla, 
correspondiente a la etapa 
consultiva de la consulta 
libre, previa, informada, de 
Buena Fe y Culturalmente 
Adecuada, dirigida a los 
pueblos y comunidades 
indígenas y afromexicanas 
del estado de Veracruz.

Este foro representó el 
segundo diálogo abierto 
con los pueblos originarios, 
dando continuidad al 
primero que se llevó a 
cabo el pasado 23 de abril, 
también en el municipio de 
Papantla. En aquella ocasión, 
se revisó la iniciativa de 
reforma al artículo 5.º de 
la Constitución Política 
del Estado de Veracruz 
de Ignacio de la Llave, 
propuesta el 8 de enero de 
este año por la gobernadora, 
ingeniera Rocío Nahle 
García.

Durante el evento, 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Oficialmente llegó el 
momento en que 
los candidatos de los 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Tras el paso del huracán 
Grace en el año 2021, 
el emblemático puente 

colgante que comunicaba la 
cabecera municipal con la 
comunidad de Paso de Cazones 
quedó severamente dañado 
e inservible. Esta estructura, 
de gran importancia para 
la movilidad de cientos de 
familias, representaba un 
ícono para la población.

Meses después del impacto 
del fenómeno natural, 
personal de la Secretaría de 
Protección Civil evaluó los 
daños y determinó la clausura 
total del puente, al representar 
un riesgo para la ciudadanía. 
Desde entonces, los habitantes 
de Paso de Cazones y de 
otras comunidades aledañas 
se ven obligados a cruzar 
el río Cazones a bordo 
de una lancha, servicio 
que, afortunadamente, las 
autoridades municipales 

Cazones participa en 
consulta para pueblos 

indígenas y afromexicanos

Arrancan campañas candidatos a la 
presidencia municipal de Cazones

Vecinos de Paso de Cazones 
cruzan el río en lancha tras 
daños por el Huracán Grace

el alcalde reiteró la 
importancia de estos 
espacios de participación 
donde las comunidades 
indígenas tienen voz activa 
en la construcción de un 
marco legal que respete y 
reconozca sus derechos y su 
identidad cultural. Subrayó 
que estas acciones fortalecen 
el tejido social y dignifican 

la riqueza histórica de 
Veracruz.

Uribe Toral expresó que 
los pueblos indígenas son 
la esencia y la identidad de 
nuestra tierra, por lo que 
escuchar sus propuestas 
y preocupaciones es 
fundamental para construir 
un estado más justo, 
incluyente y respetuoso de 

la diversidad cultural.
Con estas acciones, 

el gobierno municipal 
de Cazones reafirma su 
compromiso de trabajar de la 
mano con las comunidades 
originarias, asegurando 
que su voz sea escuchada 
y tomada en cuenta en las 
decisiones que impactan su 
presente y futuro.

diferentes partidos políticos 
a la presidencia municipal de 
Cazones inicien sus campañas. 
Este lunes, cada aspirante 
llevará a cabo sus respectivos 
eventos de arranque en 

distintos puntos del municipio.
El candidato de Morena, 

Joaquín Gutiérrez Gómez, 
mejor conocido como 
"Quincho", realizará su inicio 
de campaña en punto de las 
8:30 horas en la explanada del 
Parque Central, donde espera 
contar con la presencia de 
simpatizantes y militantes de 
su partido.

Por su parte, Humberto 
Olvera Torres candidato de 
Movimiento Ciudadano, 
arrancará su campaña a las 
17:00 horas en la comunidad de 
Cruz Blanca II; posteriormente, 
a las 18:00 horas en la 
comunidad Emiliano Zapata, 
y a las 19:00 horas en Cruz 
Blanca I, llevando su mensaje 
a los habitantes de las zonas 
rurales.

Mientras tanto, Joel 
Vicencio Elías, candidato 
del Partido del Trabajo (PT), 

comenzará sus actividades 
a las 15:30 horas en su casa 
de campaña, ubicada en la 
calle Alberto García Soto, sin 
número. Más tarde, continuará 

su recorrido en la comunidad 
Kilómetro 19 a las 17:00 horas, 
y en Kilómetro 25 a las 18:00 
horas.

Con estos arranques, los 

distintos candidatos buscarán 
posicionarse ante el electorado 
cazoneño, presentando sus 
propuestas y proyectos rumbo 
a las elecciones municipales.

ofrecen de manera gratuita.
Aunque el cruce del río 

resulta un espectáculo visual 
para muchos visitantes, 
para las familias locales 
representa un riesgo 
considerable. Diariamente, 
estudiantes, trabajadores y 
amas de casa utilizan este 
medio para trasladarse a sus 
centros educativos, laborales 
o para realizar compras en 
el mercado de la cabecera 
municipal, exponiéndose a las 
inclemencias del clima y a la 
fuerza del caudal.

Vecinos de Paso de Cazones 
señalaron que esperan que 

el Gobierno del Estado, en 
coordinación con el Gobierno 
Federal y el Ayuntamiento de 
Cazones, puedan concretar 
el proyecto de construcción 
de un nuevo puente. La obra 
es urgente para garantizar la 
seguridad y mejorar la calidad 
de vida de las familias del 
norte del municipio.

Mientras tanto, los 
habitantes continúan 
adaptándose a esta situación, 
con la esperanza de que pronto 
se les devuelva una vía de 
comunicación segura y digna 
que les permita transitar sin 
riesgos.
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AGENCIAS 
Ciudad del Vaticano 

El cónclave comenzará 
el próximo 7 de mayo 
en la Capilla Sixtina, 

tras la decisión adoptada este 
lunes por los cardenales en la 
quinta congregación general, 
confirmó el portavoz vaticano, 
Matteo Bruni.

La más de 180 cardenales 
presentes en la reunión, más 
de un centenar electores, 
decidieron la fecha tras un 
encuentro que duró en torna 
dos horas y en la que tras la 
oración inicial prestaron 
juramento los purpurados que 
no lo habían hecho.

AGENCIAS 
Tegucigalpa 

La Secretaría de Salud de 
Honduras informó este 
lunes que, en lo que va 

de 2025, el país reporta 27 
casos confirmados de gusano 
barrenador en humanos y 
tres personas fallecidas a 
causa de esta enfermedad.

La jefa del Programa de 
Zoonosis de la Secretaría 
de Salud, Reina Velásquez, 
declaró a periodistas 
que los 27 casos han sido 
confirmados mediante 
pruebas de laboratorio y que 
la mayoría de los afectados 
son hombres.

Velásquez indicó además 

EU anuncia acuerdo con 
México por Tratado de Aguas

Cardenales fijan 
fecha para elegir 

nuevo Papa

Honduras registra 27 casos de gusano 
barrenador en humanos; van 3 muertos en 2025

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El gobierno de México 
acordó entregar 
agua de los embalses 

internacionales a Estados 
Unidos para saldar la 
deuda que tiene con 
ese país derivada de un 
tratado de 1944, informó 
el subsecretario de Estado, 
Christopher Landau. 

"Buenas noticias para 
nuestros granjeros y 
rancheros en el Valle del 
Río Grande (Bravo), México 
hará una transferencia 
inmediata de agua desde 
sus reservas internacionales 
para incrementar la entrega 
y ayudar a granjeros 
estadunidenses, en los 
términos del acuerdo entre 
ambas naciones de 1944", 
escribió en X.

"El Departamento 
de Estado continuará 
trabajando con la secretaria 
de Agricultura para 
asegurarnos de que la 
diplomacia estadunidense 
respalde a los granjeros 
estadunidenses, las familias 
y la comunidad", añadió.

"En una histórica 
demostración de liderazgo, 
el presidente Trump prioriza 
la entrega de agua mexicana 
a los granjeros texanos, bajo 
el tratado de 1944. A través 
del secretario de Estado 
Marco Rubio, la secretaria 
de Agricultura Brooke 
Rollins, y el subsecretario de 
Estado Christopher Landau, 
estamos cumpliendo 
la promesa", informó el 
Departamento de Estado. 

En tanto, en un 
comunicado, el 
Departamento de Estado 
de EU, explicó que estas 

medidas ayudarán a los 
agricultores, ganaderos y 
municipios estadunidenses 
del Valle del Río Bravo en 
Texas, a obtener el agua que 
necesitan.

En el documento 
se aseguró que México 
y Estados Unidos se 
comprometieron a 
desarrollar un plan a largo 
plazo para cumplir con 
los requisitos del tratado 
de aguas y al mismo 
tiempo atender las deduas 
pendientes, incluyendo las 
transferencias mensuales 
adicionales y consultas 
periódicos sobre el 
suministro de agua que 
consideren las necesidades 
de los habitantes de Texas.

“Estados Unidos agradece 
a la presidenta Sheinbaum 
su participación personal 
para facilitar la cooperación 
entre los distintos 
niveles de su gobierno y 
establecer una estrategia 
unificada para abordar 

esta prioridad constante. 
Esperamos continuar 
nuestra cooperación con el 
gobierno de México para 
encontrar soluciones a la 
escasez de agua que afecta a 
las comunidades de ambos 
lados de la frontera”, se 
agregó en el comunicado.

Hace dos semanas, 
el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
amenazó a México con 
aranceles y posibles 
sanciones por incumplir 
con el tratado de aguas. 
En respuesta, el gobierno 
mexicano dijo que se 
cumpliría con el acuerdo 
binacional.

Secretario de Hacienda 
se reúne con Christopher 
Landau

El secretario de 
hacienda, Edgar Amador, 
se reunió este lunes 
con el subsecretario de 
estado de Estados Unidos, 
Christopher Landau.

A través de un 

comunicado, el 
departamento de estado 
informó que el encuentro 
sirvió para dialogar en torno 
a los intereses económicos 
compartidos, reafirmar el 
compromiso de combatir a 
la delincuencia organizada 
y las finanzas ilícitas.

“El subsecretario Landau 
y el secretario de Hacienda, 
Amador, reafirmaron 
su compromiso con el 
combate a las finanzas 
ilícitas y la delincuencia 
organizada. Ambos también 
conversaron sobre la 
importancia de un clima 
de inversión sólido, justo 
y predecible que proteja 
los intereses comunes 
de seguridad nacional”, 
informó.

También, abordaron el 
problema de aguas residuales 
transfronterizas que afectan 
a las comunidades de San 
Diego.

En este sentido, 
discutieron la necesidad 

de “ financiar los esfuerzos 
de reducción de aguas 
residuales en el río Tijuana”.

A través de sus redes 
sociales, Landau celebró el 
encuentro pues servirá para 
impulsar la prosperidad 
comercial y económica de 
ambos países.

“Cuando trabajamos 
juntos, ambos países se 
benefician, y nuestra gente 
lo percibe”, apuntó.

No se renegociará 
tratado de 1944

En tanto, la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, dio 
a conocer que tras llegar a 
este acuerdo, ambos países 
coincidieron en mantener el 
Tratado de 1944 porque ha 
sido benéfico para México y 
Estados Unidos “por lo que 
no se considera necesaria su 
renegociación”.

Detalló que para mitigar 
el potencial faltante en las 
entregas de agua de México, 
se acordó transferir agua 
de manera inmediata, así 
como durante la próxima 
temporada de lluvias.

Los acuerdos, para 
México, tienen como 
premisa fundamental el 
asegurar el abastecimiento 

para consumo humano de 
las poblaciones mexicanas 
que dependen de las aguas 
del Río Bravo.

"Las acciones que 
concluirán con el fin de 
este ciclo, fueron definidas 
en el marco de reuniones 
técnicas que involucraron a 
autoridades de ambos países, 
y se estarán formalizando 
en el seno de la Comisión 
Internacional de Límites y 
Aguas (CILA). 

"La sección mexicana 
de CILA además dará 
seguimiento tanto a 
la ejecución de estas 
acciones y a la evolución 
de las condiciones de la 
cuenca en conjunto con 
la Comisión Nacional 
del Agua (CONAGUA), 
con la meta de generar 
un plan para el siguiente 
ciclo del Tratado de 1944", 
informó la cancillería en un 
comunicado.

Explicó que la CILA 
mantendrá reuniones de 
alto nivel para asegurar 
el cumplimiento de los 
compromisos de México 
en los siguientes ciclos de 
entrega de agua que tienen 
una duración de cinco años.

Durante la congregación 
han intervenido 20  
cardenales, que han hablado 
de la Iglesia, su relación con 
el mundo, además de las 
características que debe tener 
el nuevo papa ante esos retos, 
indicó el portavoz.

Entre los que se dirigieron 
al resto de purpurados  
figuran el alemán Reinhard 
Marx, arzobispo de Múnich 
y Freising; el filipino 
Luis Antonio Tagle, Pro-
Prefecto del Dicasterio 
para la Evangelización, 
y el francés Dominique 
 Mamberti, Prefecto del 
Supremo Tribunal de la 
Signatura Apostólica.

En la mañana del 7 de mayo 
los cardenales celebrará la 
misa “Pro eligiendo pontífice” 
y por la tarde se irán a la 
Capilla Sixtina para proceder 
al juramento de los cardenales 
y comenzar la elección.

En la reunión se abordó 
el tema, aunque no se tomó 
ninguna decisión, de la 
posible participación o no 
del cardenal Angelo Becciu, 
a quien Francisco quitó los 
privilegios de purpurado 
por su implicación en un 
escándalo financiero porque 
el que ha sido condenado, pero 
él insiste en que conserva las 
prerrogativas de entrar en el 
cónclave.

que se han registrado tres 
muertes relacionadas 
con miasis por gusano 
barrenador; dos de las 
personas fallecidas padecían 
enfermedades preexistentes.

¿Qué enfermedad causa 
el gusano barrenador?

La miasis por gusano 
barrenador es una 
enfermedad parasitaria 
provocada por la fase de 
larva o gusano de la mosca 
Cochliomyia hominivorax, 
que deposita sus huevos en 
heridas abiertas de animales 
de sangre caliente, incluidos 
los humanos.

Horas después de la 
puesta, nacen las larvas que 
se alimentan de tejido vivo, 

causando lesiones graves, 
pérdida de la función de 
órganos e incluso la muerte 
en casos severos.

La presencia del gusano 
barrenador en animales 
fue detectada en Honduras 
en septiembre de 2024, lo 
que llevó a las autoridades 
a declarar una emergencia 
sanitaria. No obstante, el 
primer caso en humanos 
se reportó el 6 de febrero 
de 2025, en un hombre 
residente en Catacamas, 
departamento de Olancho.

¿Cuáles son las 
recomendaciones?

Velásquez señaló que 
los departamentos más 
afectados son Francisco 

Morazán donde se ubica 
Tegucigalpa, la capital, 
Olancho y Yoro.

También hizo un llamado 
a la población, especialmente 
a quienes presentan 
heridas o úlceras, para que 
mantengan una adecuada 
higiene y cuidados médicos, 
con el fin de evitar que las 
moscas depositen sus larvas 
y provoquen miasis.

Hasta la fecha, el país 
centroamericano ha 
confirmado más de mil 200 
casos de gusano barrenador 
en animales desde la 
declaratoria de alerta 
sanitaria.

La Secretaría de 
Agricultura y Ganadería ha 

implementado un plan de 
prevención que incluye la 
instalación de cuarentenas 
en puntos de ingreso, 
vigilancia epidemiológica en 

zonas de riesgo, campañas de 
educación sanitaria masiva y 
un refuerzo en los controles 
de inspección y movimiento 
de animales.
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La hipótesis es de un sismo de 8.1 con epicentro en el Golfo de Tehuantepec.

El fin de semana participó en el festival Ventana a México, en San Diego, California.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Para dar a conocer 
su gastronomía y 
artesanías elaboradas 

con barro, habitantes de 
Chiltoyac realizarán el 
próximo 17 de mayo el 
festival Xocomole, en el 
que además ofrecerán 
otros productos que ahí se 
cultivan y elaboran como el 
café, maíz y la miel. 

El agente municipal, 
Jorge Pedraza Hernández 
destacó las tradiciones 
que se preservar en esta 
congregación de Xalapa, 
como la Danza del Caballito.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El Gobierno del Estado 
de Veracruz se reporta 
listo para participar 

en el Primer Simulacro 
Nacional 2025, a realizarse 
este martes, a las 11:30 
horas, como parte de las 
acciones para fortalecer la 
cultura de la prevención y 
mejorar la preparación ante 
emergencias.

Veracruz se adhiere a la 
hipótesis planteada por la 
Coordinación Nacional de 
Protección Civil (CNPC),  
de un sismo de magnitud 

REDACCIÓN NORESTE  
Tijuana, Baja California      

Como parte de la 
estrategia para 
consolidar a Veracruz 

como uno de los principales 
destinos turísticos de 
México, la gobernadora 
Rocío Nahle García 
encabezó la promoción del 
estado en la edición 45 del 
Tianguis Turístico México, 
que se realiza del 28 de abril 
al 01 de mayo.

A su llegada, participó 
en las mesas de diálogo 
Turismo comunitario y 
Un mundial para todos, 
donde se compartieron 
experiencias y estrategias 
para fortalecer el turismo 
incluyente y sostenible en 
el país.

Además, destacó que 
Veracruz es la entidad más 
bella por su riqueza natural, 
cultural y gastronómica, 
“venimos con varios 
productos, promociones y 
una agenda turística muy 
fuerte. Ha sido un año de 
grandes esfuerzos culturales 
y estamos muy contentos 
de mostrar todo lo que 
ofrecemos”.

La Mandataria explicó 
que, la estrategia de 

Veracruz promociona su 
riqueza cultural y gastronómica 

en el Tianguis Turístico

Veracruz, listo para participar en 
el Primer Simulacro Nacional 2025

Invitan al Festival del Xocomole en Chiltoyac

promoción se centra 
en el acercamiento con 

operadores turísticos y 
empresas para consolidar 

la oferta a nivel nacional e 
internacional

En el Baja Center, 
Veracruz se presenta en la 
zona gastronómica con las 
cocineras tradicionales de 
Tlacotalpan y Alvarado, 
además, en el Foro Artístico, 
jóvenes zapateadores, 
fandangueros y danzantes 
tradicionales ofrecen 

espectáculos que muestran 
la riqueza musical y cultural. 

Finalmente, el 01 y 02 de 
mayo, en el evento El Gran 
Taco de México, promoverá 
los emblemáticos tacos 
de Tilapan de San Andrés 
Tuxtla.

Como antesala, el estado 
participó los días 26 y 
27 de abril en Ventana a 

México, realizado en San 
Diego, California, con la 
expo-venta artesanal de 
expresiones tradicionales 
como telar de cintura de 
las Altas Montañas, textiles 
bordados de Papantla, 
en punto de cruz de la 
Huasteca, y la tradicional 
laudería de jaranas y arpas 
veracruzanas.

8.1, con epicentro en el 
Golfo de Tehuantepec, por 
lo que las dependencias  
que integran el Sistema 
Estatal de Protección  
Civil se prepararon para el 
ejercicio.

Hasta las 09:00 horas 
de este lunes, casi 270 mil 
personas estaban registradas 
para participar desde sus 
hogares, escuelas y centros 
de trabajo, reflejando el 
compromiso e interés 
de la ciudadanía con las 
estrategias de reducción de 
riesgos en sus comunidades.

El registro en la página 
simulacronacional.sspc.gob.

mx/1ersimulacronacional 
2025, cerró este día a las 
12:00 horas. 

Autoridades invitan 
a la población a revisar o 
elaborar su Plan Familiar 
de Protección Civil, 
así como a organizar 
estrategias de emergencia 
en sus comunidades y 
familiarizarse con las 
Unidades Internas de 
Protección Civil en sus 
centros de trabajo y escuelas. 
La participación activa en los 
simulacros es fundamental 
para fortalecer la capacidad 
de respuesta ante una 
emergencia real.

Reconoció que tanto 
el presidente municipal, 
Alberto Islas Reyes, 
como el secretario de 
Gobierno, Ricardo Ahued 
Bardahuil han apoyado 
en la organización para 
promover esta actividad 
que busca mejorar la 
comercialización de sus 
productos. 

Miguel Rosas, habitante 
de Chiltoyac destacó que 
este primer festival iniciará 
a las 2 de la tarde con la 
apertura de un mercado 
local.

"Chilyoyac cuenta con 
cultura, sabores y tradición, 
lo representamos con la 

Danza del Caballito, con 
los artesanos...lo queremos 
dar a comieron acá en 
Xalapa, con los municipios 
cercanos, que nos empiecen 
a identificar por las cosas 
que allá producimos" 
dijo al dar a conocer esta 
festividad. 

Las mujeres de esta 
localidad subrayaron que 
es necesario aumentar 
los compradores de sus 
productos. 

"Necesitamos que 
nuestro mole llegue al 
mercado" dijo la señora 
Minerva Chores Sanchez, 
candidata del Festival del 
Xocomole.
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Sheinbaum destaca 
contribución de migrantes 

mexicanos a la economía de EU

Avalan reforma para 
actualizar la Ley Federal de 

Armas de Fuego y Explosivos

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México   

La Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo 
destacó que las 

mexicanas y los mexicanos 
que viven en Estados Unidos 
contribuyen de manera 
importante a la economía 
estadounidense puesto que 
solo el 20 por ciento de sus 
ingresos son enviados en 
remesas a México y el 80 por 
ciento se queda en EUA en 
ahorro, consumo y pago de 
impuestos.

“Esta idea de que las 
y los migrantes quitan 
trabajos, es todo lo contrario, 
ayudan a la economía de los 
Estados Unidos. Entonces, 
es muy importante que 
todas y todos los mexicanos 
lo conozcamos y todas y 
todos los estadounidenses 
lo conozcan también; todas 
las nacionalidades, pero 
particularmente nosotros 
y los estadounidenses, para 
que reconozcan ese trabajo, 
que sepan lo que significa 
para su país y que sea parte de 
todos los diálogos también 
en los temas de migración”, 
puntualizó en la conferencia 
matutina: “Las mañaneras 
del pueblo”.

Señaló que, de acuerdo 
con Latino Donor 
Collaborative (LDC), hay 
cerca de 40 millones de 
mexicanas y mexicanos 
en Estados Unidos, de los 
cuales solo 4 millones no 
tienen documentos, por 
ello es importante que 
conozcan con argumentos su 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Las comisiones 
unidas de Defensa 
Nacional y Estudios 

contribución a la economía 
estadounidense.

“Es importante, primero, 
porque hay un lenguaje 
de criminalización a 
los migrantes con el 
cual no estamos de 
acuerdo, pero además de 
desconocimiento también 
en la Unión Americana 
de lo que significan varias 
generaciones de mexicanas 
y mexicanos, de latinos que 
en los Estados Unidos; y es 
importante informar aquí 
y desde aquí, también dar 
argumentos a todos nuestros 
hermanos que están en 
Estados Unidos para que 
conozcan ellos también la 
importancia que tiene su 
trabajo para la economía del 
vecino país”, agregó.

La directora General de 
LDC, Ana Ramírez Valdéz, 
expuso que contrario a la 
retórica actual en la que 
predominan mitos como 
que los migrantes no 
contribuyen a la economía 

de Estados Unidos; que son 
una carga para la misma 
o que incrementan la 
criminalidad, la realidad es 
que:

* En 2024 los 
mexicanos nacidos en EUA 
contribuyeron con 781 
mil millones de dólares al 
Producto Interno Bruto (PIB), 
lo que quiere decir que si 
fueran un país independiente 
serían actualmente la décima 
economía más grande del 
mundo; mientras que los 
pronósticos indican que la 
comunidad latina en dos o 
tres años podría ocupar el 
tercer lugar.

* En 2022 los inmigrantes 
indocumentados pagaron 
casi 100 mil millones de 
dólares (mdd) en impuestos, 
incluyendo 25.7 mil mdd a la 
seguridad social; 6.4 mil mdd 
de Medicare; y 1.8 mil mdd al 
seguro de desempleo.

* Complementan la fuerza 
laboral de EUA en industrias 
esenciales ya que su mano 

de obra representa el 51 por 
ciento en granjas lecheras al 
igual que en el procesamiento 
de carne; el 20 por ciento de 
la manufactura y agricultura; 
15 por ciento de la educación 
y salud; 28 por ciento de 
auxiliares de salud, 25 por 
ciento de los trabajadores de 
la construcción; y 54.3 por 
ciento de clasificadoras y 
clasificadores agrícolas.

* Los inmigrantes 
tienen 60 por ciento menos 
criminalidad, aunado a que 
los estados de la frontera con 
México son más seguros y 
sanos en comparación a la 
frontera norte de EUA.

* En 2021, uno de cada 
cinco inmigrantes era 

empresario, generando 95.6 
billones de dólares.

Señaló que la gran mayoría 
de mitos relacionados a 
la comunidad migrante 
proviene de estereotipos que 
se difunden en televisión o 
películas, por lo que pese a 
que los mexicanos son el 16 
por ciento de la población en 
Estados Unidos, únicamente 
ocupan 2.8 por ciento de los 
roles en televisión y películas 
en inglés.

“Tenemos una población 
que es básicamente 
invisible, a pesar de que está 
contribuyendo con 16 por 
ciento de la economía, ahí 
es donde hay mitos porque, 
desgraciadamente, más de 

la mitad de estos números, 
más de la mitad del poquito 
que nos toca en televisión en 
inglés es negativa”, aseguró.

Destacó que, además, 
pese a los actuales discursos 
la comunidad de latinos en 
Estados Unidos continúa 
creciendo ya que 1 de cada 4 
jóvenes en Estados Unidos es 
latino, mientras que el 16.1 
por ciento de los menores 
de 18 años son mexicanos. 
También 1 de cada 6 mujeres 
es mexicana, quienes tienen 
la tasa de empleo más alta que 
cualquier otro grupo, sumado 
a que, de la comunidad 
latina, el 86 por ciento de las 
mujeres son quienes toman 
las decisiones del hogar.

Legislativos Primera del 
Senado, aprobaron una 
reforma para actualizar la 
Ley de Armas de Fuego y 
Explosivos, con el propósito 
de que integrantes de 

empresas públicas y 
órganos autónomos como 
Pemex, la Comisión Federal 
de Electricidad, el Centro 
Nacional de Inteligencia, 
e incluso, el Servicio de 

Administración Tributaria 
puedan portar armas.

¿Quiénes podrían 
portar armas de fuego?

En la exposición de 
motivos se establece que 

en México “es prioridad 
la seguridad de las áreas 
estratégicas y la seguridad 
pública”.

"Por ello, en esta 
iniciativa se propone que 
integrantes de empresas 
públicas paraestatales, 
órganos autónomos, 
entre otras CFE, Pemex, 
Banco de México, Casa 
de Moneda, CNI y SAT y 
personas físicas o morales 
puedan portar armas de 
fuego para el desarrollo de 
sus funciones de seguridad 
que emita la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
siempre y cuando cumplan 
con los requisitos exigidos", 
dice el dictamen. 

Al respecto, en el 
artículo 24, fracción II 
de la ley, se plantea que 
puedan portar armas de 
fuego , en los casos y con 
las condiciones y requisitos 
que establecen la misma y su 
reglamento, los integrantes 
de los organismos que, por 
sus funciones de carácter 
público, justifiquen su 
necesidad”.

¿Qué plantea esta 
iniciativa?

La iniciativa propone 
aumentar los tipos 
de calibre de armas y 
municiones que son 
consideradas como 
exclusivas de las fuerzas 
armadas, así como de las 
armas accionadas por gas o 
aire comprimido, e incluso, 

regular el transporte de 
las armas que utilicen 
competidores olímpicos 
entre sus domicilios y 
los campos de tiro, que 
también serán sujetos a 
regulación.

También plantea que, 
para llevar un control 
más estricto de las armas 
de fuego en posesión de 
particulares, quien tenga 
obtenga deberá designar a 
una persona que asuma la 
responsabilidad del arma, 
en caso de fallecimiento 
del titular o en ausencia 
declarada.

Respecto de los calibres 
que serán considerados 
de uso exclusivo de las 
fuerzas armadas serán los 
5.7 x 288mm, .357 en sus 
diferentes variantes, y el 
5.56 mm, “con el objeto de 
que, además de restringir 
su uso a quien no esté 
autorizado, se apliquen 
sanciones por la posesión 
y portación de este tipo de 
armas”.

Se incluyen además 
silenciadores, equipo 
de visión nocturna, 
designadores laser, miras 
holográficas y térmicas 
pues se considera que su 
empleo incrementa la 
eficiencia en el uso del 
armamento.

El dictamen se envió 
a la Mesa Directiva para 
los efectos legislativos que 
correspondan.
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El caso del camión Tutunakú merece respeto no oportunismo

Candidatos arrancan 
campaña para buscar el 
voto de los papantecos 

Pueblos originarios siguen 
caminando con dignidad 

Mejoran los espacios 
públicos en la zona centro 

El dolor no debe usarse 
como bandera política

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

De forma oficial hoy 
inician las campañas 
políticas, en donde 

todos los candidatos de 
las diversas corrientes 
políticas habrán de salir a 
buscar el voto y convencer 
al electorado para que les 
brinden su respaldo y los 
lleven al triunfo el próximo 
1 de junio.

Cada candidato de 
los partidos políticos ya 
tiene marcada su agenda y 
están listos para arrancar 
desde las cero horas este 
proceso electoral por demás 
interesante ya que está en 
juego la tan ansiada silla 
presidencial, por lo que 
tendrán que hacer un buen 
papel en sus recorridos en 
la cabecera municipal y las 
comunidades.

Con base en la agenda, 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Aún resuena con fuerza el 
dolor en Papantla tras el 
lamentable accidente del 

camión Tutunakú, la tragedia 
dejó familias destrozadas y una 
comunidad profundamente 
conmocionada, el duelo sigue 
presente, así como la solidaridad 
de quienes, desde el primer 
momento, han acompañado a 
los afectados.

Sin embargo, entre el pesar 
legítimo de nuestra gente, se 
alza una inquietud que duele de 
otro modo: hay actores políticos 
que han buscado convertir 
esta desgracia en herramienta 
de confrontación y ventaja 
electoral.

Uno de los sobrevivientes 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Se llevó a cabo la Segunda 
Reunión de Seguimiento 
de la Consulta Libre, 

Previa, Informada, de Buena 
Fe y Culturalmente Adecuada 
sobre la reforma al artículo 5.º 
de la Constitución Política del 
Estado de Veracruz.

En este importante 
espacio de diálogo y defensa 
de los derechos colectivos, 
el presidente, Tata Gerardo 
Cruz Espinoza, representó 
una vez más al Consejo 
Totonaco de Organizaciones 
y Comunidades (COTOOC), 
reafirmando el firme 
compromiso de nuestras 
comunidades con la 
protección de nuestras 
raíces, tradiciones y sabiduría 

DELHY GALICIA  
Filomeno Mata, Veracruz  

El Gobierno Municipal, 
encabezado por 
el alcalde, Miguel 

Jerónimo Vega, continúa 
trabajando para el bienestar 
de su población, en esta 
ocasión, se ha dado inicio 
a la reconstrucción de un 
nuevo y mejorado parador, 
un espacio que será de gran 
beneficio para todos los 
habitantes y visitantes del 
municipio.

Esta obra representa un 
avance significativo en la 
mejora de la infraestructura 
pública, contribuyendo a 
un entorno más ordenado, 
funcional y digno.

Desde esta 
Administración, se 
mantiene el compromiso 

proselitistas a las 10:00 en el 
parque Israel C. Téllez con 
una rueda de prensa.

Respecto a Gonzalo  
Flores Castellanos, 
candidato del Movimiento 
Regeneración Nacional y 
Partido Verde Ecologista, 
inicia con una rueda de 
prensa en un 

 salón de la zona centro y 
dará a conocer sus propuestas 
de campaña y por la tarde en 
la comunidad de Agua Dulce 
arrancará su campaña.

El candidato del 
Partido Revolucionario 
Institucional, Crispín 
Carreón García, inicia 
campaña a las seis de la tarde 
en la calle Olivo.

Por su parte, Imelda 
Camacho Larraga, candidata 
del Partido Acción Nacional, 
inicia su recorrido en la 
comunidad de Arboledas, 
donde presentará sus 
propuestas de campaña.

el primero en iniciar 
actividades es Bonifacio 
Castillo Cruz, representante 

del Partido del Trabajo, 
con una rueda de prensa en 
conocido restaurante, donde 

dará a conocer sus propuestas 
de campaña.

Posteriormente Mariano 

Romero González, candidato 
de Movimiento Ciudadano, 
inicia actividades 

del accidente, quien solicita 
permanecer en el anonimato 
por temor a represalias, nos 
comparte su preocupación 
ante la forma en que algunos 
sectores están manipulando el 
dolor colectivo para promover 
agendas personales.

Es importante recordar, 
como fue informado de forma 
transparente desde el inicio, 
que el peritaje oficial identificó 
múltiples causas del siniestro, 
siendo la imprudencia al 
conducir y el exceso de 
pasajeros factores clave.

El Ayuntamiento, por su 
parte, accedió a apoyar con el 
transporte de manera solidaria, 
bajo la condición expresa de 
no sobrepasar la capacidad del 
vehículo y de que todos los 
pasajeros viajaran sentados. 

Esta advertencia, 
lamentablemente, fue ignorada 
por quienes solicitaron el 
servicio, insistiendo en llevar a 
más personas de las permitidas, 
lo que contribuyó de manera 
directa a la sobrecarga de la 
unidad.

Es vital subrayar que estas 
observaciones no buscan 
culpabilizar ni desviar la 
atención del dolor que nos 
embarga, por el contrario, se 
trata de hacer un llamado a la 
memoria y a la verdad, frente 
a discursos oportunistas que 
distorsionan los hechos con 
fines partidistas.

Desde el primer momento, 
el gobierno municipal ha 
brindó asistencia médica a los 
heridos y asumió los gastos 
funerarios de las víctimas, estos 

apoyos están documentados y 
son verificables.

Desafor tunadamente, 
también han surgido intentos 
aislados de aprovecharse 
de la situación con fines 
económicos indebidos, aunque 
no es el momento de hacer 
señalamientos individuales, 
es justo que la ciudadanía este 
informada.

Hoy más que nunca, es 
tiempo de honrar a las víctimas 
con respeto, empatía y unidad, 
que su recuerdo inspire 
solidaridad, no discordia. 

No permitamos que el 
dolor ajeno sea manipulado 
como arma política, la dignidad 
del pueblo papanteco merece 
ser defendida ante cualquier 
intento de lucrar con la  
tragedia.

ancestral.
La participación activa 

en este proceso fortalece 
nuestra voz y garantiza que 

las decisiones sobre nuestros 
pueblos sean tomadas 
con nuestra presencia y 
consentimiento.

con el diálogo y los acuerdos 
que suman al bienestar de 
nuestra gente. 

Por ello, se hace un 
llamado a los prestadores de 
servicio de taxis y mixto rural 

a seguir brindando un servicio 
de calidad, para que todos 
los pasajeros puedan llegar 
de manera cómoda y segura 
hasta el centro de Filomeno 
Mata.
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AGENCIAS  
Ciudad de México      

Rayadas avanza 
a semifinales con 
dramático empate 

ante Tigres femenil 

El actual técnico del Real Madrid, el italiano Carlo 
Ancelotti, dejará el banco del equipo blanco 
para convertirse en el próximo seleccionador 

de Brasil, aseguran este lunes varios medios en 
España.

"Carlo Ancelotti ya ha alcanzado un acuerdo con la 
Confederación Brasileña de Futbol (CBF) para hacerse 
cargo de la selección de Brasil una vez finalice su 
etapa en el club blanco", señala en primera plana de 
su página de internet el diario deportivo madrileño 
Marca.

El medio precisa, sin embargo, que la firma del 
veterano técnico italiano con la CBF aún no se ha 
producido.

La entidad rectora del balompié brasileño dijo a la 
AFP que "no se pronuncia" al respecto.

Ancelotti, ganador de tres Ligas de Campeones con 
el club merengue en dos etapas, se halla en el foco de las 
críticas desde la eliminación en cuartos de Champions 
ante el Arsenal.

El pasado sábado, además, el Real Madrid perdió 
en la prórroga la final de la Copa del Rey ante el FC 
Barcelona (3-2).

Pero el cuadro blanco todavía pelea por el título de 
la liga española, en la que le separan cuatro puntos del 

líder, el FC Barcelona, a falta de cinco fechas para el 
final.

El medio deportivo español Relevo indica, por 
su parte, que el Madrid no pondrá "ninguna pega 
(obstáculo)" a la marcha de Ancelotti rumbo a la 
'Seleção'.

Ambos medios españoles coinciden en que el 
fogueado entrenador dejaría su cargo al frente del 
banco del Santiago Bernabéu al término de LaLiga, el 
25 de mayo.

De suceder, no dirigiría al equipo blanco en el 
Mundial de Clubes (14 de junio-13 de julio) que se 
disputará en Estados Unidos.

Brasil destituyó a finales de marzo el entrenador 
Dorival Júnior tras la histórica goleada sufrida ante 
Argentina (4-1) por las eliminatorias sudamericanas 
para el Mundial de 2026.

Ancelotti es un viejo deseo del presidente de la CBF, 
Ednaldo Rodrigues, quien incluso llegó a anunciar 
la contratación del italiano para que dirigiera a los 
alicaídos pentacampeones del mundo a partir de la 
Copa América de 2024.

La contratación, sin embargo, nunca tuvo lugar y 
'Carletto', de 65 años, acabó renovando su contrato con 
el Madrid hasta junio de 2026.

AGENCIAS 
Guadalupe   

Un auténtico deja vú 
fue lo que se vivió en 
el Gigante de Acero. 

Una escena similar como en 
aquella Vuelta de la Gran Final 
o como en el primer capítulo 
de los Cuartos de Final, las 
Rayadas vinieron de atrás para 
hacer el 1-1, y de esta manera 
sellar su pase a las Semifinales 
del Clausura 2025.

De manera agónica, 
dramática y con los 
aficionados al filo de la butaca, 
las vigentes bicampeonas 
aseguraron su lugar en la 
siguiente ronda, gracias a estar 
en mejor posición en la tabla, 
ya que el Clásico Regio de 
los Cuartos de Final terminó 
igualado a dos tantos por 
bando en marcador global.

Cuando parecía que Tigres 
Femenil haría de las suyas 
en el Coloso de Guadalupe, 
Jermaine Seoposenwe silenció 
a los aficionados auriazules, 
provocando la eliminación de 
Las Amazonas.

El primer aviso de peligro 
llegó a los 32 minutos debido 
a un error de Merel Van 
Dongen. En un saque de meta, 
la neerlandesa se equivocó en 
la salida, regalando el esférico 
a Thembi Kgatlana, pero el 
atacante auriazul sacó un 
disparo desviado de la portería 
de Pamela Tajonar.

Sin embargo, el primer 
tanto del encuentro ocurrió 
a los 36’, en un saque de 
manos, cerca del corredor 
de la derecha, Kgatlana hizo 
una jugada personal para 
quitarse la marca de Karol 
Bernal y así enfilarse al área 
rival para mandar un pase 
raso, suficiente para que 
Jheniffer Cordinali conectara 
la redonda de pierna derecha, 
y mandar el balón al fondo de 
las redes.

No todo fue miel sobre 
hojuelas, ya que a los 43’ 

Ancelotti dejará 
al Real Madrid 

para ser DT  
de Brasil 

Listas las semifinales del Clausura 2025 en la Liga MX Femenil

Jacqueline Ovalle tuvo que 
abandonar el terreno de juego 
luego de sufrir una entrada 
por parte de Diana García. 
Incluso ‘La Maga’ tuvo que 
retirarse del Gigante de Acero 
en ambulancia.

Para la parte 
complementaria, Amelia 
Valverde movió sus piezas con 
tal de evitar la eliminación. 
Jermaine Seoposenwe ingresó 
en lugar de Ana Martínez; 
mientras que Alice Soto 
hizo lo propio por Katty 
Martínez. Curiosamente dos 
modificaciones que rendirían 
frutos para La Pandilla.

Las vigentes bicampeonas, 
buscaron el gol a como dé 
lugar, en una jugada a balón 
parado, Nicole Pérez mandó 
un servicio al corazón del 
área, tras una series de rebotes, 
‘Burky’ conectó el esférico con 
un cabezazo que cayó a las 
manos de Santiago.

Ya en la recta final, a los 84’ 
Kgatlana se enfiló a la portería 
local, prácticamente en un 
mano a mano para sentenciar 
el juego, pero ya dentro del 
área, Karol Bernal realizó 
una barrida salvadora que 
evitó el gol de Las Amazonas 
y así mantener con vida a las 
Rayadas.

El gol de la eliminatoria 
llegó a los 92’ en un trazo 
largo por parte de Soto hacia 
los botines de Seoposenwe, 
quien le ganó la espalda a 
Cristina Ferral, ya frente a 
Ceci Santiago conectó el balón 
de pierna derecha, para que el 
Gigante de Acero explotara en 
júbilo.

Incluso, a los 96’, Tigres 
Femenil tuvo una última 
oportunidad en un tiro libre 
directo, que fue cobrado por 
la ex albiazul Andrea ‘Chata’ 
Hernández, pero su disparo 
fue a las manos de Tajonar.

Con este resultado, 
las Rayadas avanzan a las 
Semifinales y se verán las 
caras con el Pachuca.

AGENCIAS 
Ciudad de México   

Este lunes se definirán 
los cuatro invitados a las 
semifinales del Clausura 

2025 de la Liga MX Femenil, 
quienes se mantendrán en la 
pelea por el título del semestre.

Luego de culminar la ronda 
de cuartos de final, cuatro 
equipos se mantienen en la 
pelea por el título, siendo Chivas 
una de las sorpresas debido a la 
posición en que terminaron el 
torneo regular.

A esto se le sumó la 
eliminación de Tigres (o 
Monterrey), uno de los 
máximos favoritos a llevarse el 
campeonato, pero que en este 
semestre no vivieron su mejor 
versión. 

América, fue el primero en 
sellar su boleto a semifinales y lo 
hizo de una imponente forma, 

pues goleó por 7-2 a Juárez, 
mientras que Pachuca hizo lo 
propio tras vencer 5-2 al Atlas.

En uno de los duelos que 
más intriga generó desde antes 
de disputarse, Chivas superó 
a Pumas -que tuvo su mejor 
torneo en la historia de la 
Liga MX Femenil-, y accedió 
nuevamente a las semifinales.

Finalmente, Tigres-Rayadas 
se impuso en el Clásico Regio 
para eliminar a su acérrimo 
rival y mantenerse con vida 
en la Liguilla de la Liga MX 
Femenil.

¿Cómo se jugarán las 
semifinales de la Liga MX 
Femenil?

(1) América vs Chivas (6)
(2) Pachuca vs Tigres (5)
Cabe mencionar que aunque 

ya son oficiales los partidos de 
semifinales, aún no se definen 
las fechas y horarios en que 
éstos se disputarán.
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Con una gran 
participación de 
equipos, se llevó a 

cabo la gran inauguración 
del Torneo de Baloncesto 
del FRUS 2025, misma que 
es su quinta edición y que 
contara con interesantes 
compromisos en la cancha 
ubicada dentro del centro 
deportivo recreativo y 
social de la sección 30.

Con un lleno total en 
las gradas de esta cancha 
deportiva, se daría inicio 
con el desfile de los equipos 
que tendrán participación 
en esta edición del Torneo 
del FRUS, hasta llegar 
a tomar su lugar dentro 
del terreno de juego, para 
posteriormente, pasar a los 
honores a nuestra enseña 
patria, continuando con 
la presentación de las 
personalidades presentes 
para esta inauguración.

Este Torneo del FRUS, 
se llevará a cabo en las 
ramas varonil y femenil, 
contando con equipos como 
Medico Local, Empleados 
A d m i n i s t r a t i v o s , 
Combustión Interna, 
Agencia de Ventas, Bienes 
y Servicios, Departamento 
de Exploración, CPG, 
Producción APPRA, 
TRP Taller Eléctrico, 
Producción ATG, 
Transportes, Mecánicos 
de Piso, entre otros 
departamentos de la 
paraestatal Pemex.

Pasando a la toma 
de protesta a todos los 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Fu t b o l i s t a s , 
e x f u t b o l i s t a s , 
familiares, amigos 

y vecinos de la colonia 
Chapultepec, se hicieron 
presentes en las instalaciones 
del estadio municipal 18 
de Marzo de Poza Rica 
para rendir un merecido 
homenaje a destacadas 
figuras de esta popular 

equipos presentes, la gran 
inauguración seria por 
conducto de José Juan 

Soni Solís, quien destaco 
el gran impulso al deporte 
por parte del secretario 

general Andrés Aguilar 
Ceballos y el presidente 
del FRUS Sergio Lorenzo 

Quiroz Cruz, siendo el 
saque inicial, llevado a 
cabo por Carlos Guerrero 

Quiroz, poniendo en juego 
el esférico en esta edición 
del Torneo del FRUS 2025.

colonia de esta ciudad.
Contando con un 

encuentro de futbol previo 
entre futbolistas de la 
colonia Chapultepec ante 
la escuadra del combinado 
Futbol de Ayer y Hoy, mismo 
que terminaría con la 
victoria para estos últimos 
con los goles de Ezequiel 
“Cheque” Marín quien 
anotó dos goles, Ernesto 
“Jarocho” Pérez y uno más 
de Luis “Gringa” García, 

descontando por la Chapu, 
Yarid Christfield.

Para posteriormente 
pasar la fiesta a las gradas, 
donde se llevaría a cabo la 
entrega de reconocimientos 
a figuras y futbolistas 
destacados, siendo la gran 
mayoría de ellos, los que han 
forjado con letras de oro la 
historia futbolística de esta 
colonia con sus hazañas tanto 
a nivel local, estatal, nacional 
e internacional como es 

el caso de Luis Hernández 
ex futbolista profesional, 
Héctor “Chivo” González 
ex futbolista profesional, 
Reyes Abelardo Ortiz “Lalo 
Chapultepec” promotor 
deportivo de esta colonia, 
así como un gran número de 
figuras como el Lic. Cesáreo 
Solís, Yarid Christfield, todo 
esto coordinado por Leoncio 
Curiel y apoyado por el 
grupo de Futbol de Ayer y 
Hoy en Poza Rica.



 

Maná queda fuera del Salón de 
la Fama del Rock & Roll 2025

Muere la actriz 
Renata del Castillo 
víctima de cáncer
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Murió la actriz 
Renta del 
Castillo, querida 

actriz de telenovelas 
mexicanas, conocida por 
su participación en Como 
dice el dicho y La rosa de 
Guadalupe, tras parecer 
cáncer.

La noticia de su deceso 
fue compartida por una 
amiga muy cercana, Anahí 
Fraser, quien se despidió de 
la actriz en una publicación 
en su cuenta de instagram, 
levantando un pésame 
y honrando el trabajo de 
Renata del Castillo.

¿De qué murió Renata 
del Castillo?

Desde el año 2023, 
la actriz que había 
sido desahuciada fue 
diagnosticada con cáncer 
cervicouterino; sin 
embargo, en las últimas 
semanas ella estuvo 
actualizando su estado de 
salud a través de algunas 
publicaciones y videos en 
redes sociales.

Según lo que Renata 
del Castillo informó, el 
cáncer que padecía termino 
haciendo metástasis en sus 
pulmones y en su columna, 
situación que lo convertía 
en una enfermedad en fase 
terminal.

La amiga de Renata 
del Castillo, la también 
actriz Anahí Fraser, fue 
quien dio la noticia sobre 
el lamentable deceso de la 
famosa luego de que ésta 
tuviera algunos años de 
luchar contra el cáncer; en 
su mensaje compartido en 
la red social de instagram, 
Anahí publicó una 
fotografía de ella y su amiga, 
agradeciéndole por haber 
pasado muchos años juntas.

Además, escribió que 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Hace unos días, el Salón 
de la Fama del Rock 
And Roll vio incluida 

a las nuevas agrupaciones que 
en este año 2025 se unen a la 
extensa lista de integrantes.

Entre los que tuvieron 
oportunidad de entrar se 
encontraba el grupo musical 
mexicano Maná, pero para 
desgracia de muchos, el 
sueño de que la banda fuera 
parte del Salón se esfumó 
completamente, ya que 
quedaron excluidos en la 
decisión final.

Maná queda fuera del Salón 
de la Fama

La banda mexicana 
Maná, reconocida por ser la 
primera agrupación que canta 
íntegramente en español 
nominada al Salón de la Fama 
del Rock and Roll, no fue 
incluida en la clase de 2025.

A pesar de su histórica 
nominación, el grupo no logró 
obtener los votos necesarios 
para ser inducido este año.

La exclusión de Maná ha 
generado diversas reacciones 
en la comunidad musical y 

hará todo lo posible por cuidar 
de Mateo, el hijo de Renata del 
Castillo que ahora quedará en 
responsabilidad de algunos de 
sus familiares.

"Mi amiga hermosa, mi 
hermana de vida, tantos y 
tantos años juntas, tantas risas, 
tantas locuras y pláticas y 
demás, ja, ja, ja. Vuela muy alto, 
hermosa, @renidelcastillo, ¡lo 
hiciste increíble! Chingona, 
vieja chingona, llena de 
positivismo, la palabra perfecta 
siempre, hermosa y gozadora. 
Cariño, como decías tú, tu 
güera te despide con tanta 
admiración, respeto y mucho, 
mucho amor. Sé que estás con 
tu mami y Tita, y que ya no 

duele nada, que ya no existen 
más preocupaciones, que ya 
estás al lado del Creador y que 
nos echará un ojito siempre a 
Ziah y a mí desde arriba. ¡Te 
amo! ¡Te amo! Mi Renata bella, 
te amo. Gracias por tanto, por 
tus consejos y tantas palabras 
hermosas siempre hacia 
mí, por ver siempre todo lo 
positivo de la vida y por nunca 
soltarme.Se te va a extrañar 
mucho, chaparrita guapa. 
Descansa en paz, amiga mía.
Cervecita y tequilita siempre 
para ti". 

"Volveremos a reír juntas, 
lo sé. Tu Mateo, hermana, tu 
hijo bello. Haremos lo que 
esté en nuestras manos para 

que tenga lo que se necesita, 
¿ok? Lo prometo", se lee en la 
publicación. 

Renata del Castillo había 
pedido ayuda monetaria 

El 21 de julio de 2024, 
Renata del Castillo había 
solicitado donaciones 
monetarias para realizarse un 
nuevo tratamiento, después de 
que reveló que estaba en etapa 
terminal. 

“Voy a compartir una 
noticia que no había dado, yo 
ya no me voy a poder hacer 
quimioterapias, lo hablé con 
mi oncóloga, por los sangrados 
que tengo, que me los está 
provocando la quimio. Esto, 
obviamente, se desencadena 

contraindicados. He tenido 
una serie de complicaciones 
que me han llevado casi a la 
muerte”, inició diciendo la 
actriz en su publicación.

Explicó que supo del 
tratamiento porque una 
persona la contactó y 
convenció de que era lo 
mejor para ella, sumado 
a que no quiere dejar solo 
a su hijo Mateo, su única 
familia. 

Fue en ese momento 
en el que la famosa solicitó 
ayuda económica a sus 
seguidores pues busca 
completar la suma de 190 
mil pesos mexicanos para 
un tratamiento alternativo.

productor discográfico Thom 
Bell, el pianista Nicky Hopkins 
y la bajista Carol Kaye serán 
galardonados con el Premio a la 
Excelencia Musical.

El difunto Cocker, quien 
cantó en Woodstock y fue 
mejor conocido por su versión 
de "With a Little Help From 
My Friends" de The Beatles, 
contó con el respaldo de Billy 
Joel, Billy Gibbons de ZZ Top y 
Pete Thomas, miembro de Elvis 
Costello & The Attractions, 
quienes argumentaron que 
Cocker es "tan rock and roll 
como se puede ser".

Soundgarden, con el 
fallecido Chris Cornell como 
cantante principal, ingresan al 
Salón en su tercera nominación. 
Se suman a otras dos bandas 
de grunge en el recinto de 
los inmortales: Nirvana y 
Pearl Jam. Bad Company 
es inmortalizado luego de 
haberse convertido en parte 
de la radio con clásicos como 
"Feel Like Makin' Love", "Can't 
Get Enough" y "Rock 'n' Roll 
Fantasy".

El Premio Ahmet Ertegun, 
que se entrega a profesionales 
de la industria no intérpretes 
que tuvieron una gran 

influencia en la música, 
será para Lenny Waronker, 
exdirector de Warner Bros. 
Records, que firmó a Prince y 
R.E.M., y participó en discos de 
Madonna, Randy Newman, 
The Doobie Brothers, Rickie 
Lee Jones, Paul Simon y Gary 
Clark Jr.

¿Qué grupos quedaron 
fuera de la lista final?

Entre los nominados que no 
ingresaron este año se incluye 
a Mariah Carey, Phish, Billy 
Idol, Joy Division/New Order, 
Maná, The Black Crowes y 
Oasis. La canción de Checker de 
"The Twist" y la posterior "Let's 
Twist Again" son consideradas 
algunas de las más populares 
en la historia del rock 'n' roll. El 
artista de 83 años ha expresado 
su frustración por no haber 
sido admitido antes, incluso 
declarando a The Associated 
Press en 2014: "No quiero 
entrar cuando tenga 85 años. 
Les diré que se mueran, así que 
mejor háganlo rápido mientras 
todavía estoy sonriendo".

Lauper saltó a la fama en 
la década de 1980 con éxitos 
como "Time After Time" y 
"Girls Just Want To Have Fun" y 
luego ganó un premio Tony por 

"Kinky Boots".
OutKast, integrado por 

André 3000 y Big Boi, tiene seis 
Grammys y una reputación 
llevar al hip-hop a sus límites. 
The White Stripes, compuesto 
por Jack White y Meg White, fue 
una de las principales bandas de 
indie a principios de la década 
de 2000, con canciones como 
"Seven Nation Army".

Los entronizados deben 
haber lanzado su primera 
grabación comercial al menos 
25 años antes de ser elegibles. 
La ceremonia de inducción se 
llevará a cabo a finales de este 
año en Los Ángeles.

Los nominados recibieron 
los votos de más de 1.200 artistas, 
historiadores y profesionales 
de la industria musical. Los 
criterios de selección incluyen 
"el impacto de un artista en 
otros músicos, el alcance y 
la longevidad de su carrera y 
obra, así como su innovación y 
excelencia en estilo y técnica".

El año pasado, Mary J. Blige, 
Cher, Foreigner, A Tribe Called 
Quest, Kool & The Gang, Ozzy 
Osbourne, Dave Matthews 
Band y el cantante-guitarrista 
Peter Frampton fueron 
inmortalizados.

en un avance del cáncer,  
pero yo tengo mucha fe y  
yo voy a seguir en la lucha”, 
expresó la actriz de Como  
dice el dicho cuando informó 
que está en etapa terminal", 
expresó la famosa por medio  
de una publicación en 
Instagram. 

A través de una publicación 
en Instagram, Renata 
del Castillo pidió ayuda 
económica a sus seguidores 
para someterse a un nuevo 
tratamiento, que le devolvió la 
esperanza de vida. 

“Tengo cáncer terminal, 
los doctores me han 
desahuciado, los tratamientos 
de quimioterapias me han sido 

entre sus seguidores, quienes 
esperaban que la banda hiciera 
historia al ser la primera 
agrupación de habla hispana 
en ser inducida al prestigioso 
recinto. A pesar de no haber 
sido seleccionados este año, 
la nominación de la banda ya 
representa un reconocimiento 
significativo a su trayectoria 
y al impacto de la música en 
español en la escena del rock 
internacional.

Se espera que, en futuras 
ediciones, la banda tenga 
nuevas oportunidades para ser 
considerada nuevamente, dado 
su legado y contribución al 
género.

¿Quiénes fueron los 

seleccionados de este año 2025?
Chubby Checker, Joe 

Cocker y Bad Company, 
quienes estaban nominados 
por primera ocasión, serán 
entronizados en el Salón de la 
Fama del Rock & Roll como 
parte de una generación que 
también incluye a la estrella del 
pop Cyndi Lauper, los pioneros 
del hip-hop Outkast, el dueto 
de rock The White Stripes 
y a los maestros del grunge 
Soundgarden.

Salt-N-Pepa, el primer grupo 
de rap femenino en lograr en 
alcanzar discos de oro y platino, 
y el difunto cantautor Warren 
Zevon recibirán el Premio a la 
Influencia Musical. El fallecido 



Habla por primera vez tras el asesinato de su hermano Gail Castro: "Cometieron una injusticia"
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Markitos Toys 'rompe el silencio' 
tras muerte de su hermano 

Reportan que papá de 
Shakira se encuentra 

hospitalizado
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Shakira, cantante 
colombiana, al 
parecer atraviesa un 

momento complicado por 
la salud de su padre, el 
señor William Mebarak, 
que presuntamente se 
encuentra hospitalizado.

De acuerdo con el 
paparazzi Jordi Martin, el 
señor estaría sumamente 
delicado de salud y ha 
tenido que ser llevado 
por atención médica 
en Colombia, debido 
al empeoramiento que 
reportó en las recientes 
horas.

¿Cuál es el estado de 
salud del papá de Shakira?

El colaborador de 'El 
gordo y la flaca', programa 
de espectáculos de habla 
hispana en Estados 
Unidos, puntualizó que le 
informaron sus fuentes 
que ahora mismo el señor 
Mebarak está delicado y ha 
empeorado.

"El papá de Shakira 
habría empeorado. Está 
muy delicado. La palabra 
que me ponen en el 
mensaje es: ‘ojo que el 
papá está muy delicado’. 
Don William ha tenido 
un empeoramiento en 
las últimas horas. Está 
pasando por un momento 
delicado de salud".

La última vez que el 
señor terminó en una 
clínica médica fue el año 
pasado, en junio, esto 
debido a una neumonía; 
aunado a que no se le ha 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Markitos Toys, 
r e c o n o c i d o 
influencer mexicano, 

finalmente habló sobre el 
asesinato de su hermano  
Gail Castro ocurrido el pasado 
28 de marzo en el restaurante 
Villa Marina, ubicado en El 

visto en público desde pasada 
la Navidad cuando se dio cita 
en Colombia para visitar la 
estatua dedicada a su hija en 
Malecón del Río.

Martín acotó que desde 
hace varios años el señor ha 
lidiado con problemas de 
salud luego de que se diera 
el escándalo entre Shakira 
y Gerard Piqué, quienes se 
separaron abruptamente 
tras haberse 'destapado' la 

infidelidad del español.
"Don William lleva ya casi 

3 años atravesando una muy 
mala racha de salud después 
del golpe fortuito que tuvo 
en casa en Barcelona, justo 
cuando se producía la 
separación entre Piqué y 
Shakira".

Recordó en su momento 
que Mebarak tuvo un 
accidente al caerse en medio 
del escándalo que atravesaba 

su hija con el triángulo 
amoroso que protagonizaban 
su entonces esposo y Clara 
Chía, joven por la que el ex 
futbolista dejó a la intérprete 
de 'Ojos así'.

"Don William, el día que 
Piqué abandona el domicilio 
con sus maletas y Shakira se 
entera de que podría tener 
una relación, justo ese día, 
don William se cae, tiene un 
accidente grave, lo ingresan, 

lo intervienen del cerebro y 
a partir de ahí pues el padre 
Shakira ha tenido varias 
intervenciones quirúrgicas. 
Como les digo, está en estos 
momentos en Barranquilla 
grave. Me dicen que máxima 
preocupación".

Hasta el momento la 
barranquillera no se ha 
pronunciado sobre esto y 
tampoco se espera que de 
alguna declaración, ya que 

suele llevar en privado 
temas relacionados a sus 
padres, quienes viven en 
Colombia mientras su hija 
lleva a cabo la gira 'Las 
mujeres ya no lloran'.

Fans esperan tener 
mayores detalles de 
cómo se encuentra el 
padre de la famosa, quien 
tiene 93 años y ha vivido 
complicados episodios en 
su salud.

en redes sociales, Markitos 
Toys escribió que no sabe por 
qué le quitaron la vida a su 
hermano, Gail Castro, pero 
que prefería no hablar más 
que asegurar que se trató de 
una injusticia, lo que le pasó a 
su hermano.

"No sé por qué le quitaron 
la vida y todos sus sueños a mi 
hermano de esa manera, pero 
bueno no diré más, apenas 
Dios sabe por qué pasan las 
cosas.! Solo quiero que sepan 
plebada que cometieron 
una gran injusticia con mi 
hermano".

"Te recordaré y amaré por 
toda la vida carnal".

¿Qué pasó con Gail Castro, 
hermano de Markitos Toys?

Gail Castro, hermano 
del influencer sinaloense 
Markitos Toys, fue asesinado 
al salir de un restaurante 
de mariscos en el puerto de 

Ensenada.
La víctima era conocido 

como Gail Toys, quien salía 
del restaurante Villa Marina 
en la colonia El Sauzal de 
Rodríguez, a unos metros 
de donde se descubrió un 
almacén de huachicol.

El joven recibió al menos 
cinco impactos de bala, en 
estómago, brazo y rostro. 
Estaba en el acceso al inmueble 
que está a un costado de la 
carretera escénica.

El crimen ocurrió 
alrededor de las 18:00 horas del 
28 de marzo y las autoridades 
llegaron a los pocos minutos 
sin poder detener a nadie.

El occiso y su hermano 
fueron amenazados y 
acusados de ser parte de 
un grupo de influencers y 
personas públicas que servían 
para lavar dinero a los hijos de 
Joaquín El Chapo Guzmán.

Sauzal, en Ensenada, Baja 
California.

Fue a través de una 
historia compartida a través 
de su cuenta de Instagram 
en donde Markitos Toys 
finalmente rompió el silencio 
a casi un mes del asesinato 
de su hermano enviando 
un contundente mensaje en 
el que destaca que fue una 

injusticia lo que ocurrió con 
su hermano Gail Castro.

Markitos Toys lanzó un 
contundente mensaje tras 
la muerte de su hermano  
Gail Castro en un breve pero 
fuerte mensaje en donde 
se quejó de los abusos y las 
injusticias de las que desde su 
perspectiva ha sido víctima su 
familia.

"Una cosa es una cosa y otra 
es ser ABUSÓN e INJUSTO".

El influencer aseguró que 
él nunca ha sido una persona 
que abuse y tampoco cometa 
injusticias. Markitos Toys 
deslindó a su familia de este 
tipo de actitudes.

Markitos Toys habla de la 
muerte de su hermano

En el mensaje compartido 



 

 Se desplegó una fuerte movilización policiaca 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de este lunes se 
registró una intensa 
movilización de 

cuerpos de emergencia  
en la avenida Puebla, casi 
esquina con el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines, 
luego de que a través de una 
llamada al 911 se solicitara 
la presencia urgente de una 
ambulancia.

De acuerdo con los 
primeros reportes, una 
mujer de la tercera edad 
comenzó a sentirse mal 
mientras viajaba como 
pasajera en un vehículo 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

La ola de violencia 
continúa en el 
municipio de Papantla, 

donde este lunes se registró 
el hallazgo de una persona 
sin vida en las inmediaciones 
de la comunidad de “El 
Volador”, aumentando 
la cifra de delitos de alto 
impacto en la región.

De acuerdo con 
los primeros reportes, 
vecinos que transitaban 
por un camino vecinal se 
percataron de la presencia 
de un cuerpo con visibles 
huellas de violencia. El 
macabro descubrimiento 

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo Temapache, Veracruz    

La noche de este lunes 
se registró una intensa 
movilización de fuerzas 

policiacas en el municipio 
de Álamo Temapache, luego 
del hallazgo de un cuerpo 
descuartizado sobre una 
carretera municipal, a la 
altura de la agencia cervecera 
La Corona.

De acuerdo con  
reportes preliminares, 
vecinos de la zona alertaron 
a las autoridades tras 
percatarse de restos humanos 
abandonados a un costado 
del camino. Elementos 
de la Policía Municipal, 
Estatal y de la Guardia 
Nacional acudieron al sitio, 
acordonando el área para 
permitir el trabajo de los 
peritos de la Fiscalía General 
del Estado.

Hasta el momento, no 
se ha dado a conocer la 
identidad de la víctima ni se 
tienen reportes de personas 
detenidas en relación con 
estos hechos. Las autoridades 
iniciaron las investigaciones 
correspondientes para 
esclarecer el crimen.

Este hallazgo se suma 
a una serie de hechos  
violentos que en los últimos 
meses han afectado a 
Álamo Temapache y a 
otros municipios de la zona 
norte de Veracruz, donde 
los niveles de violencia han 
ido en aumento, atribuidos 
principalmente a disputas 
entre grupos delictivos. 
 

Asesinan a machetazos a 
un papanteco en el Volador

Mujer fallece de infarto fulminante 

Hallan cuerpo  
descuartizado 

en Álamo  
Temapache
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ACTIVAN CÓDIGO                  
ROJO 

La noche de este lunes, 
autoridades de seguridad 
activaron el Código Rojo 
en el municipio de Álamo 
Temapache, luego de que 
sujetos armados arrojaran 
un cuerpo sin vida sobre la 
carretera municipalizada 
Álamo–Alazán–Potrero 
del Llano.

El hallazgo generó una 
fuerte movilización de 
corporaciones policiacas, 
quienes implementaron 
un operativo de seguridad 
en la zona para resguardar 
el área y comenzar las 
primeras investigaciones.

Hasta el momento, 
no se ha informado 
oficialmente sobre la 
identidad de la víctima 
ni las circunstancias 
exactas del homicidio. 
Sin embargo, la presencia 
de grupos armados 
y el violento suceso 
provocaron temor, 
zozobra y preocupación 
entre los habitantes de las 
comunidades cercanas.

La Fiscalía General 
del Estado ya tomó 
conocimiento del caso 
y abrió una carpeta 
de investigación para 
esclarecer los hechos y dar 
con los responsables.

La situación en la 
región sigue siendo tensa, 
mientras elementos de 
seguridad mantienen 
patrullajes y puntos de 
control en diversas vías 
del municipio

se realizó alrededor de las 
10:00 horas.

La víctima fue 
identificada como Ceferino 
H.G., quien era propietario 
de un rancho en la zona, 
según confirmaron 
familiares y habitantes del 
lugar. El cuerpo presentaba 
severas lesiones en el 
rostro y parte del cuerpo, 
presuntamente provocadas 
con un arma blanca tipo 
machete.

Al lugar acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal, Policía Estatal, 
personal de la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
(SEDENA) y agentes de la 
Fiscalía Regional, quienes 

realizaron las diligencias 
correspondientes e iniciaron 
la carpeta de investigación 
para esclarecer el homicidio.

Finalmente, el 
cuerpo fue trasladado al 
Servicio Médico Forense 
(SEMEFO) para la práctica 
de la necropsia de ley, 
y posteriormente será 
entregado a sus familiares 
para darle sepultura en su 
comunidad de origen.

Cabe señalar que, en 
fechas recientes, cinco 
personas han perdido la 
vida en hechos violentos 
en esta misma zona, lo que 
mantiene en alerta a los 
habitantes de “El Volador” y 
sus alrededores.

de alquiler. Aunque los 
paramédicos arribaron 
rápidamente al lugar, la 
dama lamentablemente 
perdió la vida tras sufrir un 
infarto fulminante dentro 
del taxi.

Elementos policiacos 
acudieron al sitio y 
procedieron a acordonar el 
área para evitar el paso de 
curiosos, permitiendo así 
el trabajo de los servicios 
de emergencia. Asimismo, 
solicitaron la presencia de la 
autoridad competente para 
llevar a cabo las diligencias 
correspondientes y realizar 
el penoso levantamiento del 
cuerpo.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz                    

Un incendio de 
pastizal registrado 
esta noche en la 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                     

Gracias a las grabaciones 
de videovigilancia 
de distintos 

e s t a b l e c i m i e n t o s , 
autoridades lograron 
identificar y detener al 
presunto responsable del 
homicidio de Manuel 
España Bernabé, un hombre 
en situación de calle que 
falleció el pasado 23 de abril 
a causa de un traumatismo 
craneoencefálico.

La detención fue 
realizada por elementos de 
la Policía Ministerial en 
coordinación con personal 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA). Tras 
una exhaustiva investigación, 
y luego de reunir las pruebas 
necesarias, un juez de 
control emitió la orden 
de aprehensión contra el 
señalado.

El imputado, identificado 
como Luis Alfredo T. Q.,  
alias "Kiko", fue asegurado 
en las inmediaciones de 
un Oxxo ubicado en la 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz                 

La tarde de este lunes se 
registró un accidente 
automovilístico sobre 

el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines, a la altura de la 
colonia Chapultepec, donde 
se vieron involucrados un 
Volkswagen Virtus de color 
rojo y un Nissan Tsuru.

De acuerdo con los 
reportes, tras la colisión, 
el Tsuru impactó al 
Volkswagen, provocando 
que este último terminara 
montado sobre el camellón 
central. Posteriormente, el 
conductor del Tsuru se dio a 
la fuga, dejando abandonada 
la escena del percance.

Incendio de pastizal moviliza 
a autoridades en La Barita

Choca y termina montado sobre 
el camellón del Ruiz Cortines 

Detienen a presunto responsable 
de la muerte de un hombre en 
situación de calle en Papantla

Martes 29.04.2025

gasolinera Foy, sobre la 
carretera federal 180, en el 
tramo Papantla–Gutiérrez 
Zamora–Poza Rica.

De acuerdo con 
información oficial, Luis 

Alfredo T. Q. fue captado 
en las videograbaciones 
justo en el momento en 
que ocurrieron los hechos. 
Además, se cuenta con el 
testimonio de un testigo 

ocular que presenció la 
agresión.

Las primeras indagatorias 
apuntan a que el crimen 
se originó tras una riña 
entre personas en situación 

de calle, presuntamente 
derivada de una disputa por 
una botella de aguardiente. 
En dicha pelea, otro hombre 
también habría resultado 
lesionado.

La investigación 
continúa para esclarecer 
completamente los 
hechos y determinar 
la responsabilidad del 
detenido.

colonia La Barita movilizó 
a cuerpos de emergencia, 
luego de que se reportara 
fuego cercano a una línea 
de Pemex ubicada en la 
parte trasera de la planta de 

Coca-Cola.
Elementos de 

Protección Civil acudieron 
al sitio para realizar las 
labores de control y 
sofocación del fuego, el 
cual generó preocupación 
debido a la proximidad con 
instalaciones de Pemex. 
La rápida intervención 
permitió controlar el 
siniestro sin que se 
reportaran personas 
lesionadas.

También acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal, quienes 
tomaron conocimiento de 
la situación y colaboraron 
en el resguardo del área. 
Tras controlar el incendio, 
los equipos de emergencia 
se retiraron del lugar.

Afortunadamente, el 
incidente solo dejó daños 
materiales en la zona de 
pastizales y no representó 
mayores riesgos para la 
población.

Al lugar acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal como primeros 
respondientes, quienes 
acordonaron la zona para 
evitar otro accidente. Poco 
después, arribaron agentes 
de Tránsito Estatal, quienes 
se hicieron cargo de las 
diligencias correspondientes 
para deslindar 
responsabilidades.

Asimismo, paramédicos 
de Salud Municipal 
brindaron atención 
médica a una mujer que 
viajaba como copiloto en 
el Volkswagen, quien se 
quejaba de dolor tras el 
impacto. Afortunadamente, 
las lesiones no fueron de 
gravedad.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

La tarde de este lunes se 
registró un accidente 
sobre el bulevar 

Adolfo Ruiz Cortines, 
a la altura del conocido 
supermercado Soriana Las 
Palmas, donde una mujer 
de la tercera edad fue 
atropellada por un vehículo 
mientras intentaba cruzar 
la calle.

De acuerdo con 
testigos, el conductor de 
un automóvil Mitsubishi 
Lancer, color rojo, impactó 
a la mujer al no lograr  
frenar a tiempo. Tras el 
incidente, el responsable 
detuvo su marcha de 
inmediato y descendió del 
vehículo para auxiliar a la 
víctima, solicitando ayuda 
médica.

Minutos después, un 
paramédico voluntario 
arribó al sitio y brindó 
los primeros auxilios a 
la lesionada, mientras 
se esperaba la llegada 
de una ambulancia. 
P o s t e r i o r m e n t e , 
paramédicos de la Cruz 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

La mañana de este  
lunes se registró 
un accidente 

automovilístico en la 
avenida Pozo 13, esquina con 
calle Chopo, en la colonia 
Chapultepec, donde una 
camioneta de la marca JAC 
perdió el control y terminó 
impactándose contra unos 
tubos ubicados en la esquina 
de dicho cruce.

Elementos de Tránsito 
Estatal acudieron al lugar 
de los hechos para tomar 
conocimiento del percance 
y realizar las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s . 
Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas; el incidente 

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz  

Alrededor de las 10:30 
horas de este lunes se 
registró un accidente 

automovilístico sobre el 
bulevar Independencia, a 

Martes 29.04.2025

Arrollan a mujer de 
la tercera edad frente 

a Soriana Palmas 

Se quisieron ganar el 
paso y terminan chocando 

Accidente en la Pozo 13 deja sólo daños materiales 

Ámbar llegaron al lugar, 
continuaron con la atención 
médica y trasladaron a la 
mujer a un hospital para una 
valoración más completa.

Elementos de la 
Policía Estatal también 
acudieron al sitio para 
tomar conocimiento de 
los hechos y asegurar la 

zona. Afortunadamente, se 
informó que la mujer solo 
presentaba golpes menores 
que no ponían en riesgo su 
vida.

la altura del empalme con 
el acceso al puente Cazones 
1. En el percance se vieron 
involucrados un vehículo 
pesado de doble remolque, 
perteneciente a la empresa 
“ROYAL TRANSPORTS”, 
y un taxi marcado con el 

número económico 233, del 
municipio de Tihuatlán.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el 
accidente ocurrió cuando 
presuntamente el conductor 
del taxi intentó ganarle el 
paso al tráiler, cuyo operador 
no logró percatarse de la 
maniobra, impactando 
al vehículo de alquiler 
por el costado izquierdo 
y ocasionándole daños 
materiales.

A pesar de que el 
taxi transportaba varios 
pasajeros al momento del 
choque, afortunadamente 
no se reportaron personas 
lesionadas.

Elementos de la Guardia 
Nacional acudieron al sitio 
para realizar las diligencias 
correspondientes y coordinar 
el retiro de las unidades 
involucradas, ya que éstas 
obstruían la circulación en 
una de las principales vías de 
acceso de la ciudad.

solo dejó daños materiales 
por lo que no fue necesaria 

la presencia de una 
ambulancia.
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REDACCIÓN NORESTE  
Fortín, Veracruz  

Un hombre de la tercera 
edad, fue rescatado con 
vida y auxiliado por los 

diferentes grupos de auxilio, 
luego de un voraz incendio 
registrado la madrugada de 
este lunes en el interior de una 
vivienda ubicada en la privada 
3 junto al bulevar Emiliano 
Zapata en la colonia San José.

El siniestro se registró 
a las 02:00 horas, luego de 
que un incendio comenzó a 
propagarse en el interior de 
una vivienda en cuyo interior 
se encontraba un hombre de 
80 años de edad.

Vecinos que se percataron 
de un fuerte olor a quemado 
al salir de sus casas y observar 
el incendio, comenzaron a 
movilizarse a buscar cubetas 
con agua para tratar de apagar 
el fuego, mientras que al lugar 
arribaron los integrantes del 
agrupamiento Rescatistas 
Primeros Respondientes -RPR- 
de Fortín debido a que fueron 
alertados por el personal del 
número de emergencias 911 
y junto con voluntarios se 
organizaron para controlar el 
incendio.

En cuestión de minutos 
lograron sacar del interior al 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Elementos de la 
Policía Ministerial 
cumplimentaron una 

orden de aprehensión en esta 
ciudad contra Jesús Alberto 
“N”, presunto integrante 
de un grupo delincuencial, 
señalado como probable 
responsable del delito de 
homicidio doloso calificado.

De acuerdo con la 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatepec, Veracruz 

La noche de este lunes 
28 de abril, una mujer 
fue asesinada. Tenía 

aproximadamente 30 años de 
edad. El ataque fue a balazos 
y sucedió en el barrio Los 
Carriles del municipio de 
Coatepec.

Este sector poblacional se 
ubica en las inmediaciones 
del Cerro de las Culebras, 
un sitio turístico del Pueblo 
Mágico.

Los hechos ocurrieron 
sobre la calle Tlanalapa, 

Mujer es asesinada en Coatepec

Rescatan a abuelito de 
morir calcinado en Fortín 

Detienen en 
Tuxpan a presunto 

sicario por 
homicidio doloso

abuelito para posteriormente 
darle atención médica a bordo 
de una ambulancia de Cruz 
Ámbar quienes luego de las 
atenciones lo trasladaron a un 
hospital.

Los bomberos de Fortín 
hicieron arribo para realizar el 
enfriamiento general y revisar 
las instalaciones y un tanque 
de gas.

La labor de los integrantes 
de RPR, fue reconocida por 
vecinos de esta vivienda, 
ante la rápida respuesta y 
llegada, quienes laboraron 
rápidamente para rescatar al 
abuelito del interior quien 
estuvo a punto de morir 
calcinado sin poder hacer 
nada.

investigación, los hechos 
ocurrieron el 28 de julio 
de 2023, cuando Jesús 
Alberto “N” habría 
disparado un arma de 
fuego desde un vehículo 
en movimiento contra la 
víctima, identificada con las 
iniciales E.M.L.M., quien se 
encontraba en el interior de 
su domicilio, causándole la 
muerte.

Tras su detención, 
Jesús Alberto “N” fue 

puesto a disposición de la 
autoridad judicial a través 
de la Fiscalía Regional de 
Tuxpan, respetando en 
todo momento sus derechos 
humanos y el debido proceso. 
Será el juez quien determine 
su situación jurídica dentro 
del proceso penal 429/2023.

La Fiscalía General 
del Estado reiteró su 
compromiso de continuar 
combatiendo los delitos de 
alto impacto en la región.

entre las calles Francisco 
Javier Mina y Hernández y 
Hernández. 

Los pobladores de esta 
zona reportaron al menos 
tres detonaciones de arma 
de fuego. La gente llamó al 
número de emergencias 911 
para solicitar la presencia 
de los elementos de la 
Policía Municipal y de los 
paramédicos. 

Arribaron los elementos 
de seguridad    y personal de la 
Cruz Roja Coatepec, quienes 
confirmaron que la víctima 
ya no tenía signos vitales.

De acuerdo con los 

reportes policiacos, la joven 
fue identificada como 
Victoria y era mayormente 
conocida como “Vicky”.

El lugar fue acordonado 
por los policías en espera 
del personal de la Policía 
Ministerial para iniciar 
las investigaciones y así 
esclarecer el caso. 

Posteriormente, el 
personal de la Dirección 
General de Servicios 
Periciales llevó a cabo e 
levantamiento del cuerpo 
para trasladarlo al Servicio 
Médico Forense (Semefo) de 
la ciudad de Xalapa.


